

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 8 de octubre de 1955.

Año LVIII. - Núm. 2.981

SUMARIO

La evolución de los precios.

NOTAS Y COMENTARIOS

Las amortizaciones industriales.
La euforia occidental.
La Asamblea de la U. de NN.
El aprovechamiento del gas.
El comercio con los Estados Unidos.
En el aerópago de Nueva York.
El juego rusoalemán.

CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña.
Carta de Levante.
Carta de Inglaterra.
Carta de Dinamarca.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Mercurio. — Aceite de oliva. — Productos agrícolas. — Fletes.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Albacete, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid. — Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales. — Dividendos e intereses. — Suscripciones. — Admisión de valores. — Amortizaciones. — Disoluciones. — Resultados de Empresas.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España. — Disposiciones oficiales. — Iberoamérica y extranjero.
Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCIÓN Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA
Año: 150 pts.; Semestre: 80 pts.; Corriente: 5,00 pts.
EXTRANJERO
Año: 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

LA EVOLUCION DE LOS PRECIOS

Difícilmente será posible alguna vez dar una respuesta categórica a la eterna interrogante: ¿Qué es más conveniente, los precios altos o los precios bajos? Mas tampoco es fácil contradecir el axioma de la conveniencia económica de la estabilidad de los mismos, sin más variaciones que las estacionales, con las que ya cuenta todo el mundo, y las debidas a los adelantos técnicos, que si bien pueden, en algunos casos, producir una ruptura de situaciones y un desplazamiento de actividades, redundan siempre en beneficio de la economía y de la producción. Si del conjunto de teorías que explican la formación de los precios entresacamos los factores más fundamentales que en ellos intervienen, evidentemente habremos de destacar el coste de producción primero, que fija el límite mínimo; y la oferta y la demanda, que determinan el precio del mercado. Mas el paraíso económico en que este precio de mercado cubriera el precio mínimo y no hubiera más nubes que los progresos técnicos que abaratan y popularizaran los artículos, se ve intermitentemente, pero con frecuencia, perturbado por factores extraños que afectan no sólo al proceso productivo en sí mismo, sino también a todas las Empresas que nacen bajo el signo de la perturbación, que parecen aceptar ésta como fenómeno permanente, dando lugar, cuando llega el reajuste, a conflictos de igual gravedad e intensidad que la primitiva pleamar o alza de los precios. Si ésta es motivo de alarma, la resaca lo es mayor. Elemento perturbador número uno es, en nuestros tiempos, la inflación desentonada por la psicosis de guerra, y con mayor motivo, por esta misma, si llega a estallar. La ola de alza en el precio de los productos que con ella se relacionan, y en el de las primeras materias, que arrastra al de todos los demás productos, dan nacimiento a procesos productivos que cuentan, como cliente natural, al Estado, con sus pedidos extraordinarios debidos a la guerra; las cuales, al cesar éstos, acentúan el reflujo de los precios en forma peligrosa. Nuestra generación sabe algo de eso. Aquella crisis que azotó al mundo a partir de 1929, que arruinaba las economías, sarcasmo de la vida, produciendo sin cesar, sin tino ni medida, esto es, cumpliendo a la maravilla su objetivo, ha dejado tan honda huella en la memoria de los hombres de Empresa, que hoy en día se vigila la evolución de los precios con el máximo cuidado.

Cuando tras la última contienda mundial la curva de éstos comenzaba a plegarse a la inexorable ley de la oferta y la demanda, el chispazo de Corea, con su consiguiente inflación, tuvo dos consecuencias de opuesto sentido, en el forcejeo de las primeras materias, en los mercados mundiales. Primero, la reacción en cadena que origina la inflación sobre los salarios y predominio de la demanda, determinó un encarecimiento de las mismas y, por tanto, de todos los artículos; y, naturalmente, no se omite la aparición de Empresas submarginales que sólo contando con la depreciación creciente de las monedas, el aumento continuo de los medios de pago y los precios cada vez más altos, podían subsistir. En segundo lugar, como ocurre en los períodos de reajuste en que se hallaba el mundo, se temía una baja general de precios, con sus temibles consecuencias de cierre de fábricas, despidos de personal, quiebras, etc.; la tormenta quedó conjurada por el alza coreana, que, elevando momentáneamente los precios, hizo el efecto de un amortiguador, diluyendo la baja en un más largo período y permitiendo a las Empresas un respiro para ajustar su economía a la nueva coyuntura. Y como nada hay más claro que los números para fijar las ideas, basta considerar que, según los índices elaborados por Moody, para una base igual a 100 al final de 1931, el índice general del precio de primeras materias en los mercados mundiales alcanza-

ba el punto 396,8 la víspera de la ruptura de las hostilidades en Corea; ascendía a 535,4 en el curso de la guerra, y luego emprende una baja lenta y continua que le lleva a 388,9 en octubre de 1953. La baja había sido encajada sin grandes perturbaciones, a lo que ha contribuido no poco la prudente política norteamericana de contención de la inflación. Mas, llegado al fondo, vuelven a animarse los mercados; empieza a hablarse de la utilización pacífica de los inventos atómicos; los Estados Unidos prosiguen su política de ayuda al exterior y de establecimiento de bases militares, que suponen importantes inversiones de dólares en el mundo; las Conferencias internacionales, si no dan los resultados apetecidos, han abierto la puerta a la esperanza de que el peligro de una nueva conflagración no es tan inmediato como ha podido temerse en algunos momentos, factor psicológico de gran influencia; el resultado de todo esto ha sido que los precios, durante 1954, se entonan y alcanzan en abril el índice 440,2; reacción, sin duda, demasiado optimista, como lo ha demostrado la trayectoria seguida en los doce meses siguientes, que, con oscilaciones en ambos sentidos, alcanza en 8 de marzo del corriente año otro tope mínimo con el número 390,5, para volver a reaccionar en seguida y llegar, a fines de dicho mes, a 407,7, ó sea 32,6 puntos más bajos que a la misma fecha de 1954.

Otros síntomas aparecen en el segundo trimestre del año actual en el momentáneamente encalmado océano de los precios. Es lo de menos la ligera recuperación que ha seguido al moderado avance iniciado en los tres primeros meses del año; a fin de junio el índice llegaba a 404,8, no sin haber marcado una cursa en descenso; a fin de abril y a fin de mayo era el índice más bajo que a final de marzo; pero, pese a esa ligera recuperación que acusa el índice con la rígida ingravidez de los números, la característica del momento, en lo relativo a precios, es la dispersión; es decir, la desigualdad de sus tendencias. Esto, si por un lado dificulta hacer un juicio de la economía del momento sirviéndose de los números índices, ya que las alzas y las bajas se compensan mutuamente en éstos y no acusan las más acentuadas que existen en cada sector, es, sin embargo, un síntoma de bonanza económica; significa que el horizonte de los mercados está libre de influencias políticas, de temores de conflictos bélicos o de revoluciones internas; es decir, que no gravitan sobre los precios factores extrínsecos a ellos mismos, y que, por lo tanto, cada materia prima y cada producto sigue la marcha que le impone su particular economía y la técnica con él relacionada. Pueden, no obstante, agruparse los productos y materias en sectores con análoga tendencia, y así se observa que los productos agrícolas acusan debilidad en sus precios, mientras que las primeras materias industriales se cotizan con firmeza. Esta tendencia general de cada grupo tiene no sólo sus excepciones en cuanto a ella misma, sino también en lo referente a su intensidad. Así los precios del azúcar y de algunos aceites vegetales no siguen la tendencia débil de los productos alimenticios en general, y suben ligeramente; en cambio, entre las primeras materias industriales, el petróleo y el algodón tampoco siguen la corriente alcista de su grupo. Más notables son las diferen-

R. CORBELLA

MAQUINARIA Y MATERIAL
ELECTRICO - APARATOS DE
ALUMBRADO Y DE USO
DOMESTICO

VISITEN TIENDA-EXPOSICION
Marqués de Cubas, 5
Teléfono 222860
— M A D R I D —

cias de los precios de aquellos productos que, siguiendo, sí, la corriente del grupo en que están encuadrados, constituyen también una excepción por su alza más acentuada que la media de los demás productos; tal ocurre con los metales no férricos y el caucho, cuyas alzas de precios se destacan notablemente de todos los demás.

No puede decirse, sin embargo, que el proceso de los precios esté totalmente libre de presiones espúrias. El de los productos agrícolas ha sido artificialmente sostenido mediante la compra por el Estado, en los países más preponderantes, de los excedentes de las cosechas, que en parte ha neutralizado su baja. Las primeras materias industriales, por el contrario, han visto recargado su costo a consecuencia de las huelgas, en los países en que todavía se tolera este absurdo procedimiento de plantear las reivindicaciones obreras. Sin necesidad de que lleguen a producirse, la simple amenaza, en que se vive en tales ocasiones, hace tanto daño a la economía como el paro en sí mismo. Cuando las reivindicaciones planteadas en la industria del automóvil, en Norteamérica, que cristalizaron en la concesión, por Ford, de un seguro contra el paro del 65 por 100 del jornal durante seis meses, la amenaza de huelga repercutió en los mercados de metales, del que se ausentaron los compradores mientras no se despejó el horizonte; y los mismos resultados han tenido las huelgas de los puertos británicos, el conflicto de salarios en las industrias del acero, de los Estados Unidos, etc. Una última nota cabe citar, como perturbadora del proceso normal de los precios que ha sido, las compras realizadas por la Unión Soviética, que han afectado a ambos sectores y que ha realizada masivamente y de repente. Como no es posible mantener una relación comercial normal con ese país, de súbito cae sobre los mercados con compras apresuradas; y no menos inesperadamente se retira de ellos, influyendo, lo mismo en uno que en otro caso, sobre los precios. Con unos y otros factores, la nota dominante que puede deducirse de la evolución de los precios, en los últimos tiempos, es la conveniencia de estimular la extracción y producción de primeras materias industriales.

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 69.000.000 —

BANCA Y BOLSA

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.653

Notas y comentarios

Las amortizaciones industriales.

Nos remite una autorizada personalidad del mundo económico las siguientes sugerencias respecto al tema enunciado. Dice así:

"Estamos viviendo actualmente una época de intensa preocupación en aumentar los rendimientos del trabajo y del capital, lo cual responde a la presión creciente a que están sometidos los Poderes públicos en dirección a la mejora del nivel de vida de sus pueblos. Si bien en parte son independientes los métodos a aplicar para mejorar los rendimientos del capital y del trabajo, no hay duda de que un buen aprovechamiento de éste no es posible si las instalaciones no están a la altura de la técnica de los años que vivimos.

El criterio en las amortizaciones es algo completamente subjetivo. Cada industrial, cada Consejo de Administración, cada empresario tiene su idea propia sobre la política a seguir en determinada amortización. Nadie les convencería de que esta amortización por ellos prevista debe ser otra. Lo que hace años era criterio determinante en la amortización contable industrial, la vida física de los elementos en juego, se mantiene actualmente únicamente debido a la invariabilidad de la posición fiscal, pero desde luego ha pasado, en la mayor parte de las instalaciones, a segundo término. Tiene una importancia muy superior la vida técnica previsible, la cual viene afectada por la posibilidad de nuevos descubrimientos. Incluso, aunque esto pueda parecer una idea algo revolucionaria dentro de la técnica económica actual, se comprende el que se hagan depender las amortizaciones de las posibilidades de rendimiento dentro de un período dado, ya que, por una parte, no hay duda de que el valor de las instalaciones depende de la rentabilidad del capital aplicado; por lo tanto, si prevenimos que dentro de un plazo de un determinado número de años la industria no será ya negocio, es lógico que queramos tener hecha para aquellas fechas una amortización fuerte de las instalaciones. Por otra parte, si el ciclo de rendimientos de la industria es muy superior a la duración del ejercicio fiscal, no es justo que, a efectos de tributación, no podamos integrar todo el ciclo, lo cual desde luego es imposible desde el punto de vista práctico. Una política adecuada en el aspecto fiscal de las amortizaciones, tal como exponemos, podría remediar en parte esta injusticia, que es difícil de evitar de otra forma.

Como hemos indicado, cada empresario tiene su propia idea de lo que debe ser una amortización justa. Esta idea será acertada o no, pero lo que es evidente es que cuando la política fiscal, en cuanto a la amortización tolerada como gasto dentro del ejercicio económico, se aparta de la idea que el empresario se ha formado, en el sentido de admitir el Fisco una menor cantidad, esta circunstancia actúa como un dique poderoso, y lo que es más grave invisible, que se opone con una fuerza irresistible a la renovación industrial, base fundamental del progreso económico. El industrial se encuentra ante la evidencia de tener que pagar al Fisco unos impuestos sobre unas utilidades que él de buena fe no admite, ya que su criterio de depreciación no coincide con el del Fisco. Si es difícil conseguir que las colectividades asimilen con altura de miras el interés nacional de la tributación, incluso en el caso de utilidades que realmente se han obtenido, es imposible conseguir la identificación con una política fiscal que autoriza unos impuestos sobre unas utilidades que el sujeto al impuesto no reconoce como tales.

Muchas naciones se han preocupado hondamente de este problema que de manera tan directa repercute en la renovación del utilaje nacional y, por lo tanto, en el nivel de vida. Una tendencia bastante aceptable es la de dar libertad al contribuyente para amortizar una fracción importante de sus nuevas inversiones en un plazo relativamente corto, dejando el resto para amortizar en un plazo mayor; amortizar, por ejemplo, en el plazo de tres o cuatro años del 60 al 70 por 100 del valor de la instalación, y el resto en quince años, utilizando cualquier fórmula de las existentes. No hay duda de que con esta orientación el Fisco no sale, a la larga, perjudicado, sobre todo si se hace fijar de antemano al contribuyente la forma cómo amortizará, como máximo, sus instalaciones, siempre, naturalmente, dentro de los límites admitidos, ya que así se evitará el que se supediten las amortizaciones en cada ejercicio a los resultados económicos de la Empresa. Vemos, pues, de manera tangible, que el Fisco no resulta, a la larga, perjudicado en absoluto por una regulación depreciatoria de este tipo. Cabe, en cam-

bio, pensar en grandes ventajas, no sólo en el orden económico nacional, sino incluso en el orden fiscal. En primer lugar, el mero hecho de la existencia de estas desgravaciones tributarias, que en realidad a la larga no lo son, redundarían, en definitiva, en que el Fisco tendría una idea más real de los valores de origen de las instalaciones que están en juego en la industria, ya que si bien con una política de este tipo el valor contable medio de las instalaciones es más pequeño, el hecho de que la constancia contable, en su día, del valor real de la instalación da una posibilidad de desgravación fiscal inmediata, es un estímulo para que no haya encubrimiento de clase alguna en dicha valoración. El Fisco tiene, por lo tanto, una mayor idea de la extensión industrial de la Empresa, ya que puede apreciar con relativa facilidad el defasaje que hay entre la depreciación fiscal autorizada y la real. Añadamos a esto el hecho de que el mejoramiento en el rendimiento del trabajo y del capital, debido a una mayor renovación del utilaje nacional son de una trascendencia tan grande en el ámbito económico del país, que con este tipo de medida de liberalidad, por decirlo así, en las amortizaciones, creemos firmemente que redundaría en un aumento de los ingresos del Erario público en la mayor parte de los restantes conceptos gravados."

La euforia occidental.

La preocupación creciente de las gentes que andan en la economía y saben algo de ella—lo que puede dudarse cada día más justificadamente—es el estado eufórico que periódicamente se descubre en la occidental por los modernos descubridores. Lo que no impide que los mismos, u otros, no encojan con igual periodicidad los ánimos que antes—valga el sentido—han contribuido a estirar.

En los Estados Unidos, por ejemplo—el país que podríamos llamar motor de todo el movimiento—, la demanda rebasa de tal modo la oferta, que hasta para los artículos menos indispensables a la vida ordinaria se ha desenvuelto el mercado negro, es decir, el estraperlo, ya famoso en todas partes. La llamada clase media—que nadie acierta a delimitar definida, no obstante ser, sin duda, la más numerosa y estar ante todos los ojos—se ve cada día en mayores dificultades de vida.

Bajan en el mercado los autos, los refrigeradores, las radios, los televisores, entre otros, cada día. Pero suben los salarios y la producción, los beneficios, el consumo y los créditos que lo facilitan.

Las Autoridades no sienten aun más que cierta preocupación lógica. Creen en la capacidad de rendimiento y la perfección de los instrumentos de control del crédito.

En Gran Bretaña los acontecimientos cardinales son parecidos. Falla la mano de obra apta. La demanda es tal, que resta disponibilidades a la exportación. Y ya es sabido cómo ha de liquidarse lo que no puede ser en mercancías.

Las Autoridades llaman a la prudencia, sin descanso ni gran eficacia. El hombre de la calle presiente una devaluación. Aquéllas parecen contrarias a retocar la paridad de la libra. Y a insistir en controlar más duramente la importación.

COMPANÍA ESPAÑOLA DE PETROLEOS, SOCIEDAD ANONIMA

PAGO DE CUPONES DE ACCIONES

De conformidad con lo previsto en el artículo 52 de los Estatutos sociales, el Consejo de Administración, en su reunión del 29 de septiembre actual, ha acordado el pago de la cantidad de 30 pesetas netas por acción a cuenta de los beneficios del ejercicio de 1955, suma que se hará efectiva contra entrega del cupón número 46, a partir del día 15 del próximo mes de octubre, en las siguientes Entidades:

En Madrid y Barcelona: Banco Central, Banco Exterior de España y Banco de Santander.

Madrid, 30 de septiembre de 1955.—El Consejero-Gerente, J. Llisó.

ENERGIA E INDUSTRIAS ARAGONESAS, S. A.

Capital: 305.133.000 pesetas

SUSCRIPCION PUBLICA

DE 50.000 OBLIGACIONES DE 1.000 PESETAS NOMINALES CADA UNA, CON INTERES BRUTO DEL 6,75 POR 100

TIPO DE EMISION 98 POR 100

LIBRE DE TODO GASTO PARA EL SUScriptor

RENTA LIQUIDA: 5,23 POR 100

MAS LA PRIMA DE AMORTIZACION E INTERESES CORRIDOS

Las Obligaciones emitidas en el año 1954 han sido admitidas a cotización oficial en las Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao, así como incluídas en la Lista de Valores aptos para materializar las reservas técnicas de las Compañías de Seguros.

Lo mismo se solicitará para las Obligaciones que actualmente se emiten.

BANCOS ASEGURADORES:

Banco Urquijo.	Banco de Gijón.
Banco Español de Crédito.	Crédito Navarro.
Banco Central.	Banco Garriga Nogués.
Banco Zaragozano.	Banco de Aragón.
Banco Pastor.	Banco de Bilbao.
Banco Guipuzcoano.	Banco Herrero.
Banco Hispano Americano.	Banco de San Sebastián.
Banco de Vizcaya.	La Vasconia.
Banco de Santander.	Banco de Vitoria.

FECHA DE SUSCRIPCION: 18 DE OCTUBRE DE 1955

Se opta por el reforzamiento fiscal y por una política de crédito de tono menor. Porque se trata de reducir el poder de compra de ese hombre que, finalmente, paga el desgobernado. Y eso que allí se ha tocado el punto neurálgico: el presupuesto de gastos militares. Precisamente en favor de los civiles, que han de prevalecer a toda costa en la paz, por precaria que ésta sea.

En Francia todo va económicamente mejor bajo el equipo actual. Pero los salarios suben, los precios les siguen celosamente, y también los déficits presupuestarios y la circulación.

Italia—el otro supuesto milagro europeo y con plan Vanoni y todo—no podía ser menos. Y para ser completa, tiene más paro ordinario del deseable, y por añadidura tecnológico.

En Bélgica todo aparenta ir bien. Pero ha habido que retocar el tipo de descuento que, claro, no se considera entre las medidas clásicas de eficaz prevención.

Suecia no es tampoco un ejemplo actual. Las Autoridades han tenido que lanzarse a los más amplios y rígidos controles.

En Alemania, por fin, se va esfumando el milagro que tanto ha dado que decir y escribir. Y aunque el Mago de la Federación dice estar tranquilo por ahora, procura prevenir al país contra una posible inflación que precipitarán los gastos militares.

En más o en menos, este es el panorama occidental de la euforia. Situación la peor para que gobernados y gobernantes no caigan en lo que debían realmente temer. Por eso nosotros no creemos en lo que declaramos al principio que se puede dudar. Sí en que todo podría desenvolverse normalmente.

Euforia no es puro alegre e infundado optimismo. De ese sueño se suele despertar ante una realidad poco grata.

El Occidente no parece vaya a ser quien pueda tirar... la primera piedra.

La Asamblea de la U. de NN.

La décima reunión anual de la Unión de Naciones no parece llamada a ser todo lo agitada que se temió. A ello han contribuído los esfuerzos conciliadores de los Estados Unidos, por un lado, y Rusia, por otro.

La batalla se librará en torno de la admisión de nuevos miembros. Y China—con su derecho de veto—, la causa de la misma.

Francia se opondrá a que se traten los problemas que afecten a la Unión Francesa. Y Gran Bretaña a los que se refieran a la Comunidad.

Se luchará por algunos puestos del Consejo de Seguridad. Siempre entre las dos potencias preponderantes.

Finalmente, se procurará llegar a alguna fórmula de desarme progresivo real. Aquí son los líderes de las mismas los que más vienen batallando en Ginebra y en todas partes: fuera y dentro de la Organización.

El porvenir parece ser de un sistema de seguridad colectiva. En fin de cuentas, y se quiera o no, de la tesis con que Rusia pretende destruir el plan de Estados Unidos.

El aprovechamiento del gas

Se recuerda muy frecuentemente aquello de que nada hay nuevo... Admitamos que sea sólo poco. Pero entre esto, no parece que pueda incluirse el aprovechamiento del gas natural para usos sin duda distintos a los de hoy. Los pueblos antiguos—el templo de Delfos es una prueba—lo conocieron y emplearon, naturalmente que "in situ". Luego, y allá por el año 1840, lo utilizaron los chinos en la metalurgia.

En 1821 se había redescubierto en Fredonia (New York). Y se utilizó en el alumbrado. En 1874 se utilizó ya industrialmente en Estados Unidos. La firma Rogers y Burchfield alimentaron sus calderas y hornos con él.

Pero faltaban los medios de transporte. Medios que no surgieron hasta 1920. En 1925 se logra el tubo sin soldadura. Luego se consigue el soldado eléctrico de alta resistencia, y ya en 1928 se hace normal la unión en su propia zanja.

Con el sentido práctico de los americanos, éstos han logrado una red de 680.000 kilómetros. Millares de Empresas y hogares se sirven de él, y de representar un 4 por 100 de la energía consumida, ha pasado, en veinticinco años, al 25.

Pero la red tampoco dejó de ir en progresión geométrica hasta tener la extensión que dejamos indicada. Sigue en tercer lugar el petróleo y sus derivados. Y está aún en expansión. En efecto, 1.000 millones largos de dólares se están invirtiendo este año fiscal, en su mayor parte, en aquélla.

El consumo de gas natural ha llegado a más de 225 millones de toneladas. Se trata de un gas más ligero que el aire, que exige más de 50 kilos de presión en tubo por centímetro cuadrado. Esto exige estaciones cada 50 kilómetros. Y claro que una vigilancia constante de conservación.

Pero no son los Estados Unidos los únicos ni los más adelantados. En Francia está a punto una red modelo. En Bélgica, los planes tienden a gasificar en mina ciertos carbones. A unir por medio de una red nacional los gasógenos y a no desaprovechar nada de lo que produzcan.

Llamamos hace bastante tiempo la atención sobre ello. Porque vemos que ninguna fuente de energía deja de ser considerada por los pueblos más ricos en las más conocidas.

Es claro que esto exige ingentes sumas. Y aquí está, realmente, el problema para los que carezcan de ellas.

El comercio con los Estados Unidos.

El Embajador de España en Washington declaró, en un discurso pronunciado ante 350 representantes de las principales Empresas bancarias y comerciales norteamericanas, que España desea desarrollar el comercio con los Estados Unidos.

Hizo uso de la palabra en la reunión inaugural de la Cámara de Comercio Hispanoamericana, recientemente creada. El Presidente de la misma, Sr. Biddle Onke, ex Embajador de los Estados Unidos en El Salvador, hizo la presentación y anunció que, aceptando una invitación del Ministro español de Comercio, se trasladará en breve a España una Comisión de la Cámara "para discutir una fórmula práctica que permita mejorar el intercambio entre los Estados Unidos y España". Es posible que esta Comisión realice el viaje en octubre, pero lo probable es que esto no ocurra hasta finales de año.

Explicó el Sr. Onke que ambas partes se han organizado para preparar documentos relativos a los problemas, soluciones y planes futuros en diversos campos del comercio. Los grupos de técnicos y encargados de esta tarea abarcan los aspectos financiero y bancario, petrolífero, cinematográfico, de viajes y turismo y de

COMPANIA ESPAÑOLA DE PETROLEOS, SOCIEDAD ANONIMA Madrid.

CONVOCATORIA A JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 22 de los Estatutos de la Compañía y disposiciones legales vigentes, el Consejo de Administración convoca a los señores accionistas a Junta general extraordinaria, que tendrá lugar en Madrid, en el salón de actos del Banco Central, calle del Barquillo, número 4, en primera convocatoria, el día 31 de octubre próximo, y en segunda convocatoria, el día 2 de noviembre siguiente, ambas a las dieciocho horas, con arreglo al siguiente orden del día:

- 1.º Aumento del capital social.
- 2.º Facultar al Consejo de Administración para que, independientemente del aumento del número anterior, pueda aumentar el capital social en una o varias veces, hasta una cifra determinada, sin previa consulta a la Junta general.
- 3.º Reforma de los Estatutos sociales, derivada de los acuerdos que se adopten en relación con los apartados anteriores.

Para asistir a la Junta, los señores accionistas deberán, conforme a lo dispuesto en el artículo 24 de los Estatutos, depositar sus acciones o los resguardos de depósito en Bancos hasta el día 25 de octubre venidero, en las Entidades bancarias siguientes:

En Madrid y Barcelona: Banco Central, Banco Exterior de España y Banco de Santander.

De conformidad con lo prevenido en el artículo 27 de los Estatutos, durante el plazo de convocatoria se recibirán en las oficinas de la Sociedad, Alcalá, número 31, los boletines del depósito constituido, a cambio de los cuales se entregará a los señores accionistas la correspondiente tarjeta de asistencia. El plazo de admisión se cerrará el día 29 de octubre, a los efectos de poder confeccionar la lista definitiva de los señores asistentes a la Junta.

Los accionistas que asistan a la reunión de la Junta general extraordinaria, así como los que releguen su representación y voto en otro accionista asistente, percibirán la cantidad de 2,50 pesetas por cada acción depositada, en concepto de movilización de los títulos.

Madrid, 29 de septiembre de 1955.—*El Presidente del Consejo de Administración.*

importaciones e inversiones. Una Comisión ejecutiva aprobará el documento final, que contendrá un resumen de propuestas, las cuales serán presentadas a los funcionarios españoles una vez que se obtenga la conformidad de varios Organismos del Gobierno estadounidense.

El Embajador aprobó la idea y añadió que como la ayuda de Estados Unidos es provisional y no permanente, el deseo es conseguir en permanente un sistema de comercio con Norteamérica. España—dijo—depende ahora de tres factores en sus relaciones comerciales con los Estados Unidos: exportaciones, turismo y divisas extranjeras de los españoles que residen en los Estados Unidos. En el capítulo de turismo, se ha registrado un gran aumento con respecto a los cinco años últimos. En 1950 visitaron España 25.000 norteamericanos y en 1955 la cifra oscila en torno a las 225.000. Refiriéndose a la construcción de bases militares, dijo que sigue el plan y que quedarán terminadas en 1957, como se acordó. Terminó diciendo que la cantidad total de exportaciones españolas es actualmente "pequeña", en comparación con el enorme volumen del mercado norteamericano, y anunció la esperanza de que la Cámara ayudará a abrir el camino para que aumenten las exportaciones españolas.

En el aerópago de Nueva York.

La décima sesión de esta institución se encuentra ante los más complejos problemas de este momento, de nuevo. Con una novedad derivada—como en su día dijimos—de la reunión de Bandoeng, y es un bloque granítico de los afroasiáticos para cuanto a política

atañe. Sólo en tratándose de lo económico surge la dispersión, y es que en tanto que unos Estados viven en régimen de Monarquía patrimonial en que todo es del reinante y de los suyos, otros se desenvuelven en el de Parlamentos y presupuestos. No es preciso decir la gran diferencia.

La nueva formación consiguió que se hablara de Chipre. E incluso—encauzado lo de Túnez—, y por lo pronto, de Argelia. Parece salvado ya lo de Marruecos. Pero no es todavía hora de cantar victoria.

Ha llamado la atención la actitud del Indostán. Porque su representante permanente—en general conciliador—parece en discordancia con la de su Presidente.

Este se inclina casi constantemente hacia el grupo comunista. Rusia y China son sus debilidades actuales allí.

Estados Unidos y Gran Bretaña parecen, en general, concertados. Pero también se han dividido respecto de Francia. Los primeros no han tratado de influir en sus seguidores. La segunda le ha seguido fiel.

La expectación había de ser despertada por Rusia. Se trataba de saber qué acogida dispensaría a las sugerencias de los Estados Unidos.

Como era de esperar, no fué rechazada. Su tesis era mostrar el ejemplo de Finlandia.

Si ellos habían cedido la base que impusieron allí, los americanos deberían hacer lo propio con las restantes, en plan o en organización. La proposición ha sido ingenua a fuerza de pretender ser hábil.

El problema del desarme está llamado a caer en una nueva Comisión. No parece próximo, aun deseándolo íntimamente todos.

Rusia realizará y provocará, sin embargo, alguna nueva reducción espectacular. Pero, aunque al final se vaya a un sistema de seguridad más o menos real e inspirado en las distintas tesis, serán quizá los pueblos mismos, hartos de cargas militares, los que hayan de resolverlo, negándose.

Está en el telar el tema de las admisiones de nuevos miembros. Rusia condiciona todo a la entrada de China.

Pero ésta—no obstante el rumbo de las negociaciones de Ginebra—no cuenta con demasiadas probabilidades actuales. En este punto sería preciso realmente saber si Rusia lo desea, o sólo trata de utilizar la candidatura para la propaganda.

En la Unión de Naciones no vemos demasiado porvenir. Pero fuera de ella, puede aguardar a todos aun grandes sorpresas.

Los pueblos se sienten fatigados.

El juego rusoalemán.

Los rusos han hecho seguir a los representantes de la Alemania occidental de los de la oriental. E infringiendo lo convenido con su ex aliados una vez más, han consagrado un nuevo e inevitable Estado, que no sólo tendrá su propia fuerza militar, sino la de ocupación, naturalmente rusa.

Fuera del bloque comunista, no conseguirá ni su reconocimiento en general. E incluso es dudoso que pueda hacer bueno vaya a ser el que consiga la liberación de algunos prisioneros, y menos aun la soñada unión.

Lo primero lo impedirá el compromiso de última hora, pero solemne, de proceder y realizar una liberación, que estaba, por otra parte, preparada y que se viene realizando ya. A lo segundo se opondrán las propias pretensiones de principio de los comunistas: trato directo entre las dos llamadas Alemanias en plan de igualdad; retirada de tropas extranjeras de ambas; neutralización del nuevo Reich, y es claro que salida del pacto occidental.

Semejante Constitución que, claro, los occidentales no sostendrían económicamente de ningún modo, descendería al nuevo Estado a un segundo lugar. Y los industriales y gobernantes alemanes temen, naturalmente, más esta eventualidad cierta, que destrozaría hasta las más modestas ilusiones nacionales.

Los rusos saben, sin embargo, muy bien lo que se hacen. Y procuran dejar caer sugerencias que puedan encontrar eco entre las potencias occidentales.

Lo hemos ya dicho reiteradamente. Con distinto objeto, los bloques se disputan una Alemania rehecha, que sirva a unos de fuerza de choque y a otros de proveedor. Lo que ninguno desea es tenerla de agresor potencial. Ni, por supuesto, de concurrente comercial.

Así es difícil salir, en fecha próxima, del "statu quo". Y ello sería deseable, a pesar de todo.

Correspondencia

Carta de Cataluña

Las jornadas de S. E. el Jefe del Estado en Barcelona.—La Medalla de Oro de la Ciudad para La Maquinista Terrestre y Marítima.—Importación de carne refrigerada y otras noticias.

Barcelona.—La presencia del Jefe del Estado en la Ciudad de los Condes constituye la más importante actualidad, naturalmente, de la vida barcelonesa. Y no solamente su presencia, sino la seguridad de que en las próximas jornadas habrá de hacerse cargo personalmente, en su contacto con las Autoridades y representaciones oficiales y privadas de la ciudad y de la región, de la realidad social y económica, por ser estos dos aspectos los que al cronista le compete comentar, para rubricar con sus decisiones, puestas al mejor servicio de la nación, el mejor camino para la solución de los problemas propios de esta gran urbe.

También acrecientan estas perspectivas favorables para Cataluña la llegada de casi todos los Ministros del Gobierno, Directores generales y Autoridades técnicas, algunas de las cuales, como el Ministro de Comercio, Sr. Arburúa, han celebrado ya estos contactos con destacados elementos representativos de la Banca, de la Industria y del Comercio, al objeto de hacerse cargo de las necesidades y realidades de la economía regional, una de las primeras, o la primera, de España. El ciudadano, pues, tanto el encumbrado por la responsabilidad o por la jerarquía social o económica, como el "hombre de la calle", esperan de estas brillantes jornadas decisiones optimistas y estimulante para seguir la batalla de la producción, de los mercados y del consumo, cada uno en el círculo de sus intereses más directos.

El Ayuntamiento, por acuerdo tomado en el último Pleno Municipal, ha concedido la Medalla de Oro de la ciudad a la Empresa La Maquinista Terrestre y Marítima, al cumplirse el primer centenario de su fundación. Con ello se da carácter oficial a la trascendencia que en el desarrollo industrial de la Barcelona ochecentista tuvo la creación de esta importante industria, cuyos fundadores tuvieron la clara visión del porvenir de la industria pesada. Hoy, al cabo de cien años, La Maquinista cubre, en gran parte, las necesidades del mercado en locomotoras, motores y utillaje para los servicios de transportes por tierra y por mar. Los actos conmemorativos del centenario se iniciarán el próximo día 8 y finalizarán el lunes, día 10, con una excursión colectiva a Montserrat, figurando entre los más importantes la visita a los talleres, la solemne recepción en el Ayuntamiento y fiestas culturales de alto relieve.

También en la propia sesión del plenario municipal se aprobó una moción por la que se destinan 6.892.634 pesetas a la ampliación de material móvil y mejora de estaciones del Gran Metro y 34.820.892 pesetas para las obras que realice el Metro Transversal en el ramal a Horta; y finalmente, cabe consignar un tercer acuerdo autorizando la circulación de taxis con tres asientos solamente, o sea sin banquetas, para dar oportunidad a los propietarios de 1.700 taxis de renovar su material, posibilitándose la adquisición de coches nacionales de aquellas características.

Desde hacía algún tiempo se venía observando la falta de carne en el normal abastecimiento de los mercados de Barcelona, y parece que la solución propuesta para dar fin a esta anomalía será la importación de carne refrigerada procedente de Holanda, cuyo primer cargamento, de varios miles de kilogramos, fué estos días revisado por las Autoridades, al frente de las cuales se hallaba el Ministro, Sr. Arburúa. Conociendo lo reactivo que es el público barcelonés al consumo de carne de importación, se ha hecho pública una nota oficial en la que se afirman las excelentes calidades de la carne que se va a distribuir a los mercados, haciendo constar que no se trata de carne congelada, sino de carne refrigerada, de ganado vacuno sacrificado cuarenta y ocho horas antes en Holanda y embarcada en vagones frigoríficos a una temperatura de tres grados sobre cero, siendo los precios 38, 24 y 16 pesetas kilo, respectivamente, según se trate de carne de primera, segunda o tercera calidad. Con estas aclaraciones, la importación ha sido bien recibida por el público, que la prefiere en gran manera a la congelada, y se espera que estas medidas contribuyan a aliviar la tensión que de unas semanas a esta parte se viene observando en los precios de algunos artículos, especialmente carne, y que ha

determinado la adopción de las medidas que acabamos de transcribir.

En la última tanda semanal, la Bolsa se ha recuperado de la depresión de las anteriores, recuperándose varios valores de anteriores bajas. Hemos entrado ya en la época de plena actividad bursátil, comercial y general de la vida ciudadana, y la economía se apresta a vivir, si la tradición no falla, el mejor trimestre de cada ejercicio.

P. MIRALLES

Carta de Levante

Importantes gestiones comerciales en Egipto.—La lonja del Royalty y el mercado del vino, de la naranja y de la cebolla.—Aumento de tarifas de los tranvías.—Comentario bursátil.

Valencia.—Este verano realizó una visita a Egipto el Presidente de la Cámara de Comercio de Valencia, D. Ramón Gordillo. Durante su estancia en Alejandría y El Cairo, celebró unas entrevistas con los directivos de las Cámaras de Comercio de dichas ciudades y a las que asistieron destacados representantes de la industria y comercio egipcios. Con estas reuniones, las conversaciones sostenidas se ha completado, de manera eficaz, el ciclo iniciado con la Conferencia Hispanoárabe, que tuvo lugar en nuestra ciudad, para el incremento del comercio entre España y los países árabes.

El Sr. Gordillo, durante su estancia en Egipto, ha realizado un detenido estudio sobre aquel mercado, examinando las posibilidades de un incremento en las relaciones comerciales. En las conversaciones que sostuvo con los representantes de la industria y comercio de aquel país, se trató, y se tomaron acuerdos sobre ello, de los artículos españoles que Egipto puede importar, y viceversa, así como también sobre los contingentes respectivos a cubrir, de las modalidades actuales egipcias respecto a pagos, estudiándose las fórmulas más convenientes para llevar a cabo un activo tráfico de mercancías entre los dos países.

Entre los artículos que Egipto puede adquirir en España figuran aceites, harinas, maquinaria de molinería y textiles, compresores, motocicletas y otros productos industriales, que han causado buena impresión en el Oriente Medio. Egipto ofrece algodón y fosfatos.

El resultado de esta visita se espera dé fructíferos resultados y que pronto sea una realidad la intensificación del intercambio comercial hispanoárabe, en cuyo comercio tan interesado está la industria valenciana. El Sr. Gordillo ha sido nombrado por el Gobierno egipcio Cónsul de aquel país en Valencia.

Pasé el verano y la ciudad ha vuelto a animarse. La lonja de los sábados del café Royalty, las reuniones al aire libre en las aceras de este popular café, han recobrado su tradicional animación. Los comentarios de estas primeras reuniones otoñales giran alrededor de la campaña vinícola y naranjera.

El vino venía vendiéndose de 15 a 17 pesetas grado y hectolitro, clase corriente. Existían esperanzas de una mejora en la cotización, pero, inesperadamente, se ha registrado una pequeña baja, vendiéndose de 14 a 16 pesetas. No es de esperar descensos bruscos en el precio, existiendo confianza en el mercado. Se ha comentado el hecho de que hace unos dos años se pagaba el vino en esta provincia de seis a siete pesetas, y hoy se paga de 15 a 17, y hasta se ha llegado a pagar a 18 pesetas en la zona manchega.

Respecto a la naranja, finalizó el mes de septiembre sin haber mucha animación en el mercado. Las compras en árbol parecían estar estancadas. Otros años ya se había animado el mercado de la naranja en el campo y los compradores extranjeros ya habían empezado a comprar. Respecto al volumen de la cosecha, hay distintos pareceres. Unos dicen que será igual o mayor que la anterior; pero otros opinan que será inferior.

Por lo que a la cebolla se refiere, finalizó el mes de septiembre con buenas noticias del mercado inglés, pues se había registrado un alza. Se ha llegado a pagar de 17 a 19 chelines la caja. Esto ha motivado se animen los embarques, que andaban algo flojos.

Respecto a precios en el campo, la naranja se viene pagando en árbol y por arroba: la "cadenera", de 15 a 20 pesetas; "clementina", de 35 a 40; las "mandarinas", alrededor de 20 pesetas. Las cebollas, de siete a ocho pesetas la arroba, con tendencia al alza.

Se espera que los primeros envíos de naranja empiecen para mediados de octubre, pero las operaciones de exportación no se generalizarán hasta la segunda semana de noviembre. Nos encontramos en vísperas de la nueva temporada de exportación, para la que se hacen muchas cábalas. En la temporada pasada, por los puertos de la región valenciana, que comprende Valencia, Castellón, Burriana, Gandía, Denia y Alicante, se exportaron 421.818 toneladas, y por vía terrestre 325.083. En total, 756.902 toneladas. El país a que más se exportó fué a Alemania, siguiéndoles Francia, Gran Bretaña, Bélgica, Holanda, Noruega, Suecia, Suiza, Finlandia; y en pequeñas cantidades, Austria, Canadá, Dinamarca, Irlanda, Islandia y Luxemburgo.

Subieron nuevamente las tarifas de los tranvías, viniendo con ello a poner nuevamente sobre el tapete de la actualidad valenciana el problema latente de los transportes urbanos en nuestra ciudad, tan necesitados de una amplia y urgente revisión. El actual servicio de tranvías, los servicios con pueblos cercanos, no están a tono con las necesidades, cada día más crecientes, de Valencia.

El aumento de las tarifas se ha justificado por una serie de razones de tipo económico.

La Empresa explotadora de los servicios urbanos e interurbanos ha declarado que los gastos han aumentado en más de trece millones de pesetas. Sólo el capítulo de obligaciones de orden social sube a la cifra de cerca de los siete millones de pesetas, con lo que se ha de mejorar la situación de los empleados de la Compañía. Para cubrir el déficit, es por lo que la Compañía se ha visto obligada a subir las tarifas, siendo la mínima de 60 céntimos.

Pero a pesar de estar plenamente justificada esta subida, siempre resultan antipáticos e impopulares estos aumentos, y mucho más tratándose de un servicio público. La gente ve muy bien que la Empresa de tranvías incremente sus gastos para atender a exigencias sociales de sus empleados—como es, en este caso, elevación del plus familiar—; pero al mismo tiempo se dice—y es cierto—que los servicios de transportes urbanos e interurbanos se están quedando anticuados, son insuficientes, y que, una vez revisadas las bases económicas en que se basa su funcionamiento, es hora de ir a una completa revisión de los servicios actuales, renovándolos y ampliándolos. El actual servicio es prácticamente casi el mismo que hace treinta o cuarenta años, salvo pequeñas ampliaciones. En fin, que hay que ir a la solución de los problemas planteados y de acuerdo con los planes de urbanización de la Gran Valencia.

Con la sesión celebrada el día 22 del pasado mes de septiembre finalizó, en el Bolsín valenciano, el período veraniego, y durante el cual sólo se han celebrado dos sesiones semanales. En adelante, las sesiones a celebrar en la semana serán cuatro: los martes, miércoles, jueves y viernes, no festivos, de una y media y dos de la tarde, en el Colegio de Corredores de Comercio.

En la última semana del período veraniego pasó de los 33 millones de pesetas nominales el total de lo contratado, correspondiendo la mayor parte al grupo de los fondos públicos. También fué muy importante la cifra de lo negociado en obligaciones de renta fija.

J. CUESTA

Carta de Inglaterra

Perspectivas de los países del Plan Colombo.—Preparación de la mano de obra.

Londres.—En el transcurso de los cinco años desde que se inauguró la aplicación del Plan Colombo, éste ha venido a constituir una característica esencial de la estructura económica del mundo libre. Las sesiones anuales del Comité Consultivo han ido adquiriendo importancia internacional.

Si nos detenemos a pensar en la magnitud y variedad de las operaciones comprendidas en el Plan—que implica la coordinación de un esfuerzo cooperativo en el que participan 21 naciones en fases tan diversas de desarrollo—, se advierte la trascendencia del proyecto. Al iniciarse, en 1950, prevé un proceso de desarrollo por un período de seis años, durante los cuales los países enclavados en la zona en cuestión se propondrían, como meta, elevar sus respectivos niveles básicos de vida.

Ahora, cuando el Comité se reúna por séptima vez en Singapur, del 17 al 22 de octubre, sus miembros discutirán las perspectivas de un nuevo período, ampliatorio del previsto en un principio.

De simple proyecto de la Commonwealth, como era en un prin-

cipio, el Plan Colombo ha pasado a asumir un relieve y significación mucho mayores. Los países que en él participan, enclavados en la zona, son la India, Pakistán, Ceilán, la Federación de Malaca, Singapur, Borneo británico septentrional, Sarwark, Nepal, Birmania, Tailandia, Camboya, Laos, Vietman, Indonesia, el Japón y las Filipinas. Y los países que desde fuera de la zona contribuyen al éxito del Plan son Australia, el Canadá, Nueva Zelanda, Gran Bretaña y los Estados Unidos. Cooperan asimismo Organismos internacionales como la Comisión Económica para Asia y el Extremo Oriente, el Buró de Asistencia Técnica de las Naciones Unidas y el Banco Internacional.

La base del Plan radica en la necesidad de aumentar la producción de artículos alimenticios, con objeto de abastecer a poblaciones que, a su vez, crecen con gran rapidez. Se calcula que en el período de una generación habrán de añadirse unos 150 millones de personas al actual volumen de población en aquella zona. Muchos de los trabajos que se están realizando se refieren a proyectos de irrigación e hidroeléctricos, transportes, comunicaciones y puertos. Sólo cuando se disponga en gran escala de comunicaciones y fuerza motriz, será posible establecer un amplio desarrollo industrial, que, a su vez, pueda proporcionar niveles de vida comparables a los del Occidente.

Pero existe una fuerza de progreso que resulta incluso más fundamental que las apuntadas, y que constituye tal vez la más importante característica del Plan Colombo. Es la formación en los países asiáticos de un número suficiente de hombres y mujeres diestros y capacitados para poder regir una economía moderna. Precisamente con este objeto se creó en 1950 la Cooperación Técnica del Plan Colombo, que asume tres aspectos: Primero, se facilitan expertos, tanto para prestar ayuda técnica directa como para que instruyan a personal que más tarde coopere en los proyectos de desarrollo; segundo los países fuera de la zona comprendida en el Plan ofrecen sus propias facilidades de enseñanza y capacitación a grupos de individuos pertenecientes a dicha zona, quienes se trasladan temporalmente a aquéllos; finalmente, estos países suministran profesores y equipo para aumentar las facilidades de aprendizaje en la zona, y especialmente para incrementar el número de técnicos nativos.

A medida que progresa el proyecto relativo a la ayuda técnica, las solicitudes de equipo para el montaje de talleres y para la dotación de escuelas técnicas y de otras instituciones similares va creciendo. De igual modo—y esto refleja el espíritu que esencialmente anima al Plan Colombo—ha ido extendiéndose e intensificándose la asistencia recíproca entre los países de la zona, en lo que se refiere a intercambio de elementos ya entrenados y facilidades de capacitación en general. Los miembros originariamente participantes en el proyecto acordaron suministrar ayuda técnica por valor de ocho millones de libras esterlinas, y para el mes de junio del año pasado se había hecho ya efectiva la mitad de dicha cifra, aproximadamente.

Incluida la contribución de los Estados Unidos en tal sentido, pasa de 5.000 el número de individuos de la zona que ha adquirido la adecuada capacitación, mediante cursos especialmente organizados, y pasan de 1.300 los técnicos facilitados por los países que proporcionan ayuda. Si a estas cifras se suma la ayuda prestada por las Naciones Unidas, el total aumentará en 1.000 y 3.500, respectivamente.

BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL

CAPITAL: 100 MILLONES DE PESETAS

.....

M A D R I D

Alcalá, 31. = Caballero de Gracia, 32/36.

AGENCIAS URBANAS:

Av. de José Antonio, 34. - Goya, 44. - Duque de Alba, 7
Puerta de Toledo. - Pl. Legazpi. - Av. Reina Victoria, 10.

SUCURSALES:

BARCELONA: Vía Layetana, 59. - BILBAO: Hurtado de Amézaga, 10. - MURCIA: Plaza de Santa Catalina, 4.
SEVILLA: Sierpes, 24.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.710)

Sólo Gran Bretaña ha facilitado los servicios de 157 expertos y ha instruído 845, la mayoría procedentes de la India, Ceilán y Pakistán, si bien va creciendo el número de los procedentes de otros países, tales como Indonesia, las Filipinas y Birmania.

Los vastos proyectos hidroeléctricos y de irrigación—como el de Gay Oya, en Ceilán; el del valle de Damodar, en la India, y el de la gran presa de Sind—constituyen otros tantos frutos de la ayuda que en capital y en conocimientos técnicos se ha ido suministrando, de acuerdo con el Plan Colombo. Estas importantes obras dotan de energía motriz a lugares en los que previamente no se disponía de ninguna, y riegan vastas zonas.

Durante el período indicado se aportaron unos 390 millones de libras esterlinas en préstamos y donativos, sin incluir los 42 millones de libras cuya libre disposición autoriza anualmente Gran Bretaña a favor de la India, Ceilán y Pakistán, con cargo a los saldos en esterlinas acumulados por dichos países durante la última guerra. No obstante, la mayor parte del capital a invertir lo aportan los países mismos beneficiados dentro de la zona. Por esta razón es de vital importancia para ellos el obtener divisas, derivadas de la exportación de materias primas, tales como el yute, el caucho, el estaño y el té.

W. R. SENDALL

Carta de Dinamarca

La Banca oficial y la privada en la economía danesa.—Acción del Banco Nacional de Dinamarca y de los Bancos comerciales.—Las diversas actividades del país progresan notablemente.

Copenhague.—No es fácil, en los tiempos que corremos, conjuntar los diversos factores que integran la economía nacional, tanto en el orden de la producción, distribución, consumo, exportación de sobrantes e importación de artículos necesarios, así como lo que respecta a la acción bancaria en términos generales. Ya que de los Bancos hablamos, hay que subrayar que la cuenta de billetes en circulación y la de depósitos a la vista que el Banco Nacional de Dinamarca presenta, cuyas fluctuaciones denotan la influencia que dicha Entidad ejerce en el abastecimiento de numerario del país, han aumentado últimamente en unos 100 millones de coronas, refiriéndonos al segundo trimestre de 1955. El alza habida en el saldo neto de la cuenta del Gobierno, queda contrarrestado, en parte, por el aumento experimentado en el saldo negativo de las cuentas extranjeras.

Sigue la rigidez en el mercado financiero y de inversión de capitales. Dicho Banco Nacional suprimió las tarifas especiales de redescuento, de forma que desde la supresión los Bancos comerciales abonan la totalidad del descuento oficial, o sea, ahora, el 5,50 por 100 en el redescuento de letras de cambio. La tarifa especial mencionada era un 0,50 por 100 más baja. Ha recomendado el Banco Nacional a los Bancos de comercio y a las Cajas de Ahorro cierta reserva en la concesión de préstamos, a fin de que la cuenta de Créditos no aumente. Y con el fin de estimular dicha

recomendación, el Banco ha instituído conceder un interés del 1,50 por 100 a los depósitos a un mes a la vista que aquellas Entidades hagan al Banco. Resultado de aquellas medidas ha sido que los principales Bancos hayan aumentado sus tarifas mínimas en el descuento de letras de cambio, del 5,50 al 6 por 100. Ahora bien; al hacerse sentir la influencia directa del Banco Nacional en los créditos a corto plazo, se produjo una baja en las cotizaciones de los títulos del Estado danés que dió lugar a un descenso general en los cambios bursátiles de obligaciones. Para terminar este breve resumen financiero diremos, por lo que respecta a los Bancos comerciales, que éstos registran, en el segundo trimestre de 1953, un alza aproximada de 100 millones de coronas en los depósitos y créditos concedidos. En 30 de junio de 1955, el montante de las sumas depositadas en Cajas de Ahorro alcanzó la cifra de 5.504 millones de coronas, contra 5.445 millones en 31 de marzo pasado, y contra 5.428 millones en 30 de junio de 1954.

En cuanto a la agricultura, basándose en los informes presentados por los técnicos, se considera la cosecha de trigo del país, en 1 de agosto, mejor que la del año anterior. No tan buena la de los demás cereales, remolacha, etc. Esto es debido a los fríos de primavera, en relación con la falta de lluvias, que se ha hecho sentir desde julio. La cosecha de heno es mejor que la precedente. Pero los resultados globales son satisfactorios. Las exportaciones agrícolas totalizan 973 millones de coronas en el segundo semestre de 1955. En resumen, 70 millones más en el primer semestre de 1955 que en 1954.

La pesca y exportaciones de pescado señalan cifras parecidas en el primer semestre de 1955 con relación a 1954. En cambio la producción industrial, en términos generales, fué algo menor en el primer semestre de 1955 que en 1954. Se ha hecho sentir especialmente en la producción de artículos de arcilla, vidrio y piedra; también en la de productos químicos y textiles. La producción de hierros y metales diversos ha mejorado. De todas formas, en el segundo trimestre de 1955 las exportaciones industriales alcanzaron los 691 millones de coronas, contra 624 en el trimestre anterior y 555 millones en el segundo semestre de 1954. En el primer semestre de 1955, las exportaciones de manufacturas han sido de unos 230 millones de coronas más que en el mismo período del año anterior. El aumento recae, sobre todo, en los envíos de maquinaria y buques. Las importaciones del primer semestre de 1955 presentan un excedente menor que el año precedente. La mayor parte del excedente—170 millones de coronas—corresponde a aumentos de combustibles, hierros y metales preciosos, mientras se registra baja en las importaciones de vehículos a motor, café, forrajes y textiles.

La situación económica general de Dinamarca es satisfactoria, en lo que cabe, aunque en el curso del segundo trimestre de 1955 haya aumentado la deuda a la U. E. P., incluyendo las sumas a abonar en dólares de acuerdo con los saldos de pasados meses. Pero la actividad agrícola, ganadera e industrial aumenta, renovando el optimismo sobre los resultados finales del año 1955.

F. MORKSON

Los mercados de productos

Después del ligero debilitamiento del cobre en la pasada semana, este metal muestra nuevamente una tendencia más sostenida. El Director de la Oficina de Movilización de la Defensa de los Estados Unidos ha rechazado tajantemente las sugerencias de que se facilitase a los consumidores cobre procedente de los acopios. Las primas al cobre de la E. F. P. Americana del Metal, son actualmente: abril, 575; mayo, 600, y junio, 650 puntos. Es excelente la demanda de plomo en el mercado americano, mostrándose en la actualidad los consumidores más propicios a pagar los 15,50 centavos del precio de Nueva York. Los "stocks" comerciales han descendido a 30.000 toneladas, es decir, la cifra más baja desde hace varios años. En la misma época de 1954, los "stocks" se cifraban en 80.000 toneladas. La demanda de cinc es regular y el estaño se muestra sostenido, con una demanda estimulada por la amenaza de huelga en la fundición de Penang que, de producirse, reduciría a la mitad la producción de Malasia.

En los mercados textiles, el algodón sigue debilitándose, en tanto que la lana registra una sensible mejoría en los mercados primarios. En Australia, las subastas se desarrollan en un ambiente de gran actividad y las cotizaciones mantienen su posición alcista,

con avances que varían del 2 al 3 por 100. El mercado del yute continúa dando pruebas de estabilidad. El Ministro de Comercio del Pakistán ha reiterado su determinación de asegurar que los precios de exportación del yute no descenderán por debajo del minimum fijado en junio de 1955 de 80 libras esterlinas por tonelada.

Las cotizaciones del café han cedido ligeramente. El Departamento de Agricultura norteamericano calcula la producción exportable en 1.957.500 toneladas, o sea 17.220 toneladas más que en el cálculo efectuado en agosto último. La estimación de la cosecha de cacao de la Costa de Oro en 220.000 toneladas, ha influenciado este mercado, que da señales de pesadez. Por otra parte, los "stocks" en poder de los comerciantes americanos continúan siendo considerables. El mercado del azúcar se encuentra en calma, y el precio del disponible se mantiene en 3,22-3,25 centavos por libra. El Consejo Internacional del Azúcar calcula las necesidades del mercado mundial en 4.690.000 toneladas, cifra superior en 400.000 toneladas a la estimación de junio.

Mercurio.—A pesar del tono de mayor firmeza recientemente registrado en el mercado yanqui, sigue reinando incertidumbre



BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

CEDULAS HIPOTECARIAS AL PORTADOR, al 4, 4,50 y 5 por 100, y especiales, exentas de impuestos, al 3, 3,50 y 4 por 100; todas ellas privilegiadas, con carácter de efectos públicos, cotizables como valores del Estado y garantizadas por primeras hipotecas sobre fincas de renta segura y fácil venta, siendo admitidas en pignoración por el Banco.

PRESTAMOS CON PRIMERA HIPOTECA sobre fincas rústicas y urbanas, amortizables de cinco a cincuenta años, con facultad de reembolsar en cualquier momento. Préstamos a interés reducido para finalidades especiales (nuevas construcciones, mejoras en la propiedad rústica y urbana, capital de explotación en la agricultura y sobre casas de rentas limitadas por la legislación especial de arrendamientos).

CUENTAS CORRIENTES a la vista con interés del 0,50 por 100 y a plazos.

Pidan detalles en nuestras oficinas: MADRID, Avenida de Calvo Sotelo, 10. BARCELONA, Paseo de Gracia, núm. 8 y 10. VALENCIA, Salvá, núm. 1. SEVILLA, Francos, 10 y 12, y a nuestros Delegados y Representantes de provincias.

en Londres, en cuanto al precio del mercurio europeo. Las compras británicas siguen reducidas a la simple atención de necesidades perentorias y la cotización del metal almacenado viene siendo actualmente en la capital londinense de alrededor de 92 libras por frasco, contra 94 libras recientemente.

Se cree que Gran Bretaña ha adquirido entre 400 y 500 frascos, y que el mercurio, tanto español como italiano, puede comprarse a precios de competencia.

Durante los primeros siete meses del presente año, Italia ha exportado 542 toneladas de mercurio, contra 1.582 en el mismo período del año pasado. Según las últimas estadísticas publicadas en Roma, las exportaciones italianas de mercurio han descendido hasta los niveles anteriores a la cifra máxima de 1954.

La razón de este descenso ha sido la cesación completa de las compras estadounidenses y la reducción a niveles muy bajos de las efectuadas por el Reino Unido. El único comprador importante del mercurio italiano es Alemania occidental, que en los primeros seis meses de este año ha absorbido 280 toneladas. Por lo que respecta a la producción italiana de mercurio, ha continuado a un ritmo sostenido durante el primer semestre del presente año, con un total de 883 toneladas, contra 870 en el mismo período de 1954 y 785 en el primer semestre de 1953.

Aceite de oliva.—Ante la necesidad de una acción internacional para reducir en lo posible las variaciones extremas de la producción de aceite de oliva, que afecta profundamente al comercio de este producto, se ha celebrado en Ginebra una Conferencia a la que han sido invitados todos los Estados miembros de las Naciones Unidas, así como los de la F. A. O. e I. T. O. Según manifestaciones del Director de la Oficina Europea de las Naciones Unidas, la convocatoria de esta Conferencia demuestra que las Naciones Unidas están capacitadas para resolver problemas de comercio internacional sobre diversos tipos de materias primas si son de importancia internacional o de un muy especial interés para determinadas regiones. Se trata de crear un Consejo Internacional del Aceite de Oliva para mantener el equilibrio entre la demanda y la oferta, y hacer recomendaciones a los Gobiernos

miembros respecto a la estabilización del mercado. El primero de los 39 artículos que han de integrar el futuro Acuerdo, y que han sido preparados por una Comisión gestora de la F. A. O., tiene por objeto, en primer lugar, asegurar la libre competencia entre los países productores y exportadores de aceite de oliva, fluctuaciones de los abastecimientos al mercado sin dificultar los cambios a largo plazo en la demanda y la productividad.

Productos agrícolas.—Según el resumen de la situación de campos y cosechas, redactado y publicado por el Servicio de Estadística del Ministerio de Agricultura, se han ultimado las faenas de recolección de cereales y leguminosas de invierno en bastantes provincias, no quedando, al finalizar septiembre, ninguna siega pendiente. Por las impresiones recogidas, los rendimientos de los cereales son inferiores a los del año anterior, salvo en Ciudad Real y Palencia; los de las leguminosas son muy variables, pudiéndose considerar como buenos en algarrobas, lentejas y garbanzos, cuyas cosechas se estiman, en general, superiores a las de la pasada campaña.

La sequía está causando muchos daños al maíz, principalmente en el litoral cantábrico y Galicia, donde se ha anticipado la recolección en varias zonas para evitar mayores perjuicios. Se ha iniciado la recolección del arroz, que ha alcanzado ya plena intensidad en Valencia. La cosecha se estima análoga a la del año pasado. También se ha iniciado la recolección de la uva, principalmente en variedades de mesa. Las impresiones sobre la cosecha son muy desiguales, según las regiones, siendo buenas las recogidas en Andalucía, Rioja, Vascongadas, León y parte de Castilla la Vieja; sin embargo, en conjunto, se calcula ligeramente inferior que la del año pasado. Entre las causas de la disminución deben citarse los ataques de criptógamas y los daños ocasionados por los pedriscos, que fueron de gran importancia en la zona de Requena.

La cosecha de aceituna es mediana, especialmente en Levante, Castilla la Nueva, Aragón y Cataluña. En Andalucía, donde los olivares se encontraban en buen estado, con fruto sano y bien desarrollado, se está cayendo bastante, por lo que tampoco se espera abundante producción.

En Tarragona se ha iniciado la recolección de almendra, cuya cosecha se estima muy mala, sobre todo en dicha provincia y en Alicante, Murcia y Andalucía occidental. La cosecha de avellana, aunque superior a la del año pasado, es bastante baja. La garrofa, en Levante, está dando regulares rendimientos.

La remolacha azucarera presenta, en general, buen aspecto, habiéndose terminado su arranque en parte de Andalucía, con buenos rendimientos.

Fletes.—Los negocios, en el mercado de contratación londinense, han vuelto a ser de nuevo unilaterales, principalmente el carbón desde Norteamérica, con gran firmeza en los tipos. Una nota característica ha sido la contratación por la Comisión del Carbón del Reino Unido de un millón a 1.500.000 toneladas para el próximo año, sobre la base de 65 s. 6 d. por tonelada a Amberes o Rotterdam. Se informa que al cierre la Comisión del Carbón estaba ofreciendo 70 s. para viajes consecutivos en lo que resta de este año, pero los armadores solicitaban 71 s. 6 d. Hubo noticias de haberse realizado importantes contratos de hasta 500.000 toneladas con países del norte de Europa, pero no hubo confirmación de tales rumores. Sin embargo, se realizó un buen negocio para cargas sencillas, a Amberes o Rotterdam, a 70 s. por tonelada, y también para viajes consecutivos, a Italia occidental, a tipos más altos. Con exclusión del contrato del Reino Unido, el tonelaje contratado para el norte de Europa, durante la pasada semana, fué de alrededor de 160.000 toneladas.

Los tipos de flete para grano, desde Norteamérica, registraron aumentos notables, especialmente desde la costa del Pacífico Norte, pagados hasta 130 s. al Reino Unido, en comparación con 107 s. 6 d. hace muy poco, mientras un buque-cisterna, desde el Golfo a Amberes-Hamburgo, obtuvo 11,15 dólares. El grano pesado, desde el Golfo al Japón, a 20,50, libre de descarga, obtuvo un dólar más que la semana anterior. Otros operadores efectuaron negocios a precios más altos.

En otros sectores, los negocios en maíz, desde África del Sur al norte de Europa, obtuvieron tipos más altos, con 106 s., libre de descarga, después de haberse pagado 105 s., valor bruto, a Amberes-Hamburgo. En otras direcciones hubo escasas o ningunas operaciones, siendo el azúcar quien más ventajas obtuvo con 120 s. desde San Mauricio al Reino Unido, contra 115 s. la semana precedente.

Los mercados de valores

Se mantiene una relativa estabilidad en los mercados nacionales de valores, con alguna animación en los Bolsines.

En cuanto a las plazas extranjeras, la situación ha variado poco en ocho días, pues el revuelo de los primeros momentos respecto a la salud del Presidente Eisenhower queda desdibujado a medida que las noticias son menos pesimistas. Tanto Estocolmo como Bruselas, Milán, Lisboa y otras plazas, la tónica bursátil sigue estacionada, salvando casos particulares de los restantes países. En cuanto a París, Londres, Nueva York y Zurich, más adelante damos referencias.

Una parte de la atención internacional, relacionada con la contratación de valores mobiliarios, está atenta a la República Argentina, después de los acontecimientos conocidos. Se dijo, en principio, que el cambio político había dado lugar a cierta firmeza en el mercado de Buenos Aires. Esto no es totalmente cierto, pues si en determinada ocasión pudo darse por terminada la anomalía y esto produjo algunas reacciones, pronto cambió de rumbo el panorama bursátil al ver que muchos puntos relacionados con la economía no estaban aclarados. En la actualidad, los economistas argentinos estiman el momento como difícil, ya que, en primer término, es preciso regularizar un comercio exterior desorganizado frente a la competencia. Por otra parte, a fin de regularizar la situación económica desarticulada, precisa recurrir al crédito durante un determinado período, porque harán falta unos 180 millones de dólares antes de que la exportación de productos básicos argentinos pueda desenvolverse con la facilidad de meses atrás. Las futuras cosechas se suponen favorables, pero hace falta maquinaria agrícola y dar a las actividades del campo el ritmo productor de hace algunos meses.

MADRID.—Está visto que el mercado madrileño no sale de su paso especial. Decimos especial porque, a través de las jornadas de la presente semana, se advierte alguna desorientación en el sector de dividendo, más en los comienzos de mes que la contratación se ve afectada por el corte del cupón. Tengamos en cuenta que ha empezado el último trimestre del año. Mucho puede lograrse en tres meses, en el sentido de fijar una tendencia de que en la actualidad carecen los mercados de valores. No basta con decir que los cambios continúan sostenidos. Hay que subrayar que el equilibrio corresponde a un buen número de cambios, pero quedan muchos sujetos a las andanzas de la especulación. No hay más que fijarse en los altibajos experimentados por muchos valores de arbitraje, que en Madrid, como en otras plazas, presentan una situación incierta. Y estos valores no han sido afectados por circunstancias propias de los primeros días de cada trimestre. Justo es reconocer que la apertura del martes se desarrolló con marcada firmeza en el sector de la renta variable. Y ha seguido la animación sin el atropellamiento del primer día de la semana. Si examinamos el cuadro de cotizaciones, la tendencia de los cierres y los valores más solicitados, sacamos una conclusión de estabilidad irregular. Esto parece un contrasentido y no lo es, porque las diferencias, que podemos llamar normales, giran alrededor de uno a cinco enteros en pro y en contra; hay un grupo de valores que mantiene cambios, y esto parece que el calificativo de sostenido es aplicable al mercado madrileño. Sin embargo, la estabilidad es parcial, ya que un buen número de títulos presenta fluctuaciones de alguna consideración, y para buscar el equilibrio hay que hacer un balance de situaciones parciales, cuyo resultado final se desconoce.

Por estas razones estimamos que el negocio bursátil en Madrid, por lo que respecta al sector de dividendo, no logra encauzarse, ni tal vez lo consiga por ahora.

Fondos públicos y similares.

Entre los cortes de cupón efectuados el martes en el sector de renta fija, tenemos los de las Deudas Interior y Exterior, Amor-

zable del 3 por 100; nuevas del Canal de Isabel II, Villas de Madrid, cédulas hipotecarias 4 por 100, con impuestos, y las de la serie C y exentas. También han descontado cupón algunas obligaciones industriales. No obstante, el sector de renta fija ha desarrollado el negocio en forma regular, como nos tiene acostumbrados.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	82,50	82,25	82,10	82,40
Exterior 4 por 100, F	100,50	100,50	100,75	100,75
Idem, A	»	100,50	»	»
Amortizable 4 por 100, 1908-1949	»	»	»	»
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F	91,50	91,50	91,75	92,00
Idem, G-H	»	»	»	»
Idem 4 por 100, enero 1950	100,55	100,55	100,55	100,25
Idem 4 por 100, noviembre 1951	100,55	100,45	100,50	100,50
Idem 3,50 por 100, julio 1951	95,60	95,75	95,75	94,00
Tesoros 3 por 100, noviembre 1950	»	»	100,00	»
Idem 3 por 100, marzo 1952	»	»	»	»
Tesoros 3 por 100, 1 dic. 1953	»	»	»	»
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	»	»	»	»
Canal Isabel II, 5 por 100	91,00	91,00	»	»
Colonización 4 por 100	95,00	95,00	95,00	95,50
Reconstrucción Nac. 4 por 100	99,25	99,25	99,50	99,50
R. E. N. F. E. 4 por 100	96,00	96,00	96,00	96,00
Trasatlántica 5 por 100, V-25	»	»	»	»
Idem, XI-25	»	»	»	»
Idem, V-26	92,00	»	94,00	94,00
Idem, XI-28	»	»	»	»
Majzén 4 por 100	»	»	»	»
Tánger-Fez 4 por 100	»	»	»	»
Marruecos 5 por 100	67,50	»	68,50	68,50
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	86,75	»	»	87,50
Idem, A, 4,50 por 100	86,00	85,75	85,75	85,75
Idem, B, 4,50 por 100	86,00	85,75	85,75	85,75
Idem, C, 4,50 por 100	86,25	86,25	86,00	86,25
Idem 4 por 100, exentas	98,25	98,25	98,00	98,00
Idem 3 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 3,50 por 100, exentas	»	»	»	»
Idem 5 por 100, con impuestos	»	»	»	»
Crédito Local 4 por 100, interpr	98,00	97,00	96,25	97,00
Idem, a lotes, 4 por 100	101,25	101,25	101,00	101,00
Villas 5 por 100, 1914	»	»	»	»
Idem, 1918	85,00	»	»	85,00
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	»	»	82,25	85,00
Idem, 1929, 5 por 100	»	»	76,00	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior	81,00	81,00	81,00	»
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	81,00	81,00	»	»
Idem, 1941, 5 por 100	»	»	75,00	77,00
Idem, 1946, 4 por 100	80,00	81,00	»	»
Empresa Municipal Transportes	»	81,00	»	»

Acciones bancarias.

Sostenido el grupo bancario.

El Banco General de Comercio e Industria se dispone a llevar a cabo la ampliación de capital, del 15 del corriente mes al 15 de noviembre. La proporción se confirma que será de una acción nueva por cada 10 antiguas, a la par. Ha sido favorablemente comentado en Bolsa el nombramiento de nuevo Secretario del Banco Exterior de España a favor de D. Fermín Zalada de Andrés Moreno, Abogado, premio extraordinario de la Universidad de Santiago, que ha ejercido varios e importantes cargos, entre ellos el de Delegado del Trabajo por oposición. Posee la Gran Cruz del Mérito Civil, y en la actualidad desempeña la Jefatura de la Asesoría Jurídica del Banco Exterior de España.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	810,00	810,00	»	811,00
Crédito Industrial	225,00	227,00	225,00	227,00
Idem, nuevas	225,00	227,00	»	»
Exterior de España	519,00	519,00	520,00	526,00
Idem, nuevas	519,00	519,00	»	»
Hipotecario	497,00	497,00	497,00	497,00
Español de Crédito	792,00	795,00	800,00	800,00
Hispano Americano	792,00	795,00	»	»
Central	596,00	596,00	596,00	594,00
Mercantil e Industrial	558,00	558,00	558,00	558,00
Popular Español	400,00	402,00	402,00	402,00
Banco Ibérico	458,00	458,00	458,00	458,00

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

Eléctricas.

Continúa la buena disposición de este grupo.

Se ha visto perfectamente con el reciente éxito de la suscripción de Hidroeléctrica Española. La de Saltos del Sil está cubierta. En Bolsa se ha comentado la rápida absorción por el público de los 200 millones de pesetas, ya que prácticamente tenía, con el sábado y domingo pasados, dos días inhábiles. Sobre los carteles de los Bancos figuran ya las bandas de cierre de la suscripción. Fenosa, además de acometer en breve la construcción del Salto de Belizar, está tramitando los expedientes de otros Saltos en proyecto, que representarán, en su día, una aportación hidroeléctrica de 2.500 millones de kilovatios-hora anuales.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. E. N. O. S. A.	250,00	250,00	250,00	250,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	186,00	195,00	191,00	200,00
Hidroeléctrica del Chorro	128,00	129,50	129,00	128,00
Hidroeléctrica Española	252,00	254,00	»	255,00
Idem 6 por 100	925,00	»	»	»
Iberduero, ordinarias	270,00	270,00	270,00	272,00
Idem 3,50 por 100	268,00	268,00	»	»
Idem 6 por 100	250,00	260,00	»	258,00
Idem, novísimas	»	»	»	»
Leonesas	192,00	190,00	195,00	195,00
Saltos del Sil	250,00	255,00	252,00	255,00
Saltos del Nansa	145,50	144,50	144,00	145,00
Sevillanas	159,50	159,75	»	159,75
Idem, nuevas	159,50	159,75	»	»
Unión Eléctrica Madrileña	165,75	164,00	»	»
Idem, nuevas	165,75	164,00	»	»
Reunidas de Zaragoza	129,50	151,50	152,00	152,00

Mineras y Metalúrgicas.

Este grupo de valores continúa presentando notable estabilidad, con las excepciones conocidas, pues el caso de Ponferrada es digno de tenerse en cuenta. La amplitud de las operaciones fué extraordinaria a fin del mes de septiembre. El viernes anterior, dentro de la hora oficial, se movieron 2.601 títulos y la mejora alcanzó a 16 enteros. Después hubo vacilaciones; vinieron órdenes de Barcelona, donde el cambio estaba más bajo, y se han realizado operaciones extraoficiales a cambios muy superiores al de 517.

La S. E. A. T., después de la inauguración oficial de la fábrica por el Jefe del Estado, mejora su cotización.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	695,00	695,00	695,00	695,00
Duro-Felguera	516,00	517,00	»	517,00
Guindos	505,00	504,00	»	504,00
Ponferrada	505,00	517,00	»	520,00
Altos Hornos	226,00	250,00	»	255,00
Idem, nuevas	226,00	250,00	»	»
Auxiliar de Ferrocarriles	474,00	475,00	475,00	475,00
Comercial de Hierros	»	»	»	»
Constr. Metálicas, ordinarias.....	»	»	»	»
Idem, preferentes	»	»	»	»
Manufacturas Metálicas	244,00	244,00	»	»
Material y Construcciones	196,00	197,00	»	»
S. E. A. T.	224,00	222,00	225,00	»
F. A. S. A.	224,00	225,00	»	»

Naviera Pinillos, S. A.

CADIZ

Direc. teleg. MAFRU Oficinas: P. España, 3
 Apart. de Correos 187 Teléfs.: 2737-2361-2342

Servicios regulares de buques fruteros entre
 Canarias, la Península y viceversa.

Servicio regular entre Portugal, Casablanca,
 Amberes y Bilbao.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.

PAGO DE DIVIDENDO

En virtud de la facultad que le concede el artículo 43 de los Estatutos sociales, el Consejo de Administración ha acordado distribuir un dividendo de pesetas 15,00 líquidas por título, a cuenta del que corresponda al ejercicio en curso.

Dicho dividendo se satisfará en efectivo desde 1.º de octubre próximo a todas las acciones, mediante presentación de los extractos nominativos para su estampillado.

Madrid, 30 de septiembre de 1955.—El Secretario del Consejo de Administración, Luis Villacieros.

Monopolios.

Firmeza en monopolios, sobresaliendo la demanda de Tabacalera, que después de los cierres tiene dinero por encima de los cambios oficiales, aunque no abunda el papel disponible.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	500,00	299,00	299,00	299,75
Fósforos	166,00	166,00	»	»
C. A. M. P. S. A.	240,00	259,00	245,00	240,00
Tabacalera, S. A.	220,00	225,00	225,00	227,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

La firmeza de este grupo la relacionan en Bolsa con la autorización otorgada al Instituto Nacional de la Vivienda para que, con el fin de facilitar la realización del plan de la Obra Sindical del Hogar, emita cédulas por valor de 855 millones de pesetas, con interés del 4 por 100 anual, libre de impuestos.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	»	»	»	»
Portland Valderrivas	»	»	»	»
Ladrillos Valderrivas	»	»	»	526,00
Hidrocivil	148,50	148,50	149,00	148,50
Constructora General Española ...	85,00	85,00	»	84,00
Dragados y Construcciones	229,50	250,00	229,00	227,00
Alcázar	79,00	79,50	80,00	80,00
Asturiana	»	»	»	»
Bani	»	91,00	92,00	95,00
Caisa	»	»	»	»
Ceisa	100,00	»	100,00	100,00
Fisa	28,00	»	28,00	28,00
Hispana	86,00	»	86,00	86,00
Layetana	41,00	»	»	»
Metropolitana	182,00	185,00	184,00	188,00
Idem, nuevas	182,00	185,00	»	»
Rubán	111,00	»	»	111,00
Urbis	180,00	180,00	180,00	180,00
Vacesa	»	91,00	»	»
Idem, nuevas	»	»	»	»
Urbanizadora Metropolitana	»	»	»	»

Químicas y Textiles.

Otra vez el descenso de Petróleos. Este valor está operando en sentido contrario. De 730 pasó a 725 y finalmente a 728. Cuando escribimos esta información ha reaccionado. Respecto de las textiles, Sniace comenzó el martes la contratación de los derechos, al mismo tiempo que paga el dividendo a cuenta de 30 pesetas. Las impresiones que siguen recibiendo de las Empresas de la industria textil son satisfactorias.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos.....	»	»	»	»
Energía e Ind. Aragonesas	202,50	204,00	204,00	201,00
Explosivos	595,00	591,00	596,00	599,00
Hidro-Nitro	166,50	167,00	»	168,00
Unquinesa	254,00	252,00	251,00	254,00
Proquisa	154,00	150,00	»	»
Española de Petróleos	740,00	728,00	729,00	740,00
Unión Resinera Española	127,00	127,00	»	128,00
F. E. F. A. S. A.	255,00	257,00	257,00	240,00
S. N. I. A. C. E.	580,00	579,00	574,00	574,00

Alimentación.

Escaso movimiento operatorio en los valores de alimentación,

debido, sin duda, a que la atención de la Bolsa se encamina a otros grupos de valores.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	620,00	»	»	»
Azucarera General de España.....	159,50	159,50	159,50	159,50
Ebro, Azúcares	589,00	»	»	585,00
Azucarera Adra	»	»	»	»
Azucarera Madrid	»	»	»	»

Navales y de Transportes.

Respecto del curso que siguen las acciones del Metropolitano, hay que tener en cuenta que recupera las 15 pesetas pagadas del cupón y mejora un duro.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias....	207,00	»	205,00	»
Idem, preferentes	»	205,00	206,00	»
Trasmediterránea	219,00	»	»	219,00
Unión Naval de Levante	»	»	167,00	166,00
Metropolitano de Madrid	177,00	179,00	181,00	182,00
Aviaco	121,00	120,00	»	»

Varios.

La firmeza de Insa se justifica con que en el presente ejercicio la Sociedad ha adquirido nuevos valores por suscripción o realizado dividendos pasivos pendientes por valor de 11,8 millones de pesetas. El resumen del balance al 30 de junio da un rendimiento de cartera de 3,8 millones; beneficios por venta de valores, 5,7 millones. Y el total de resultado alcanza la cifra de 9,5 millones.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	5.125	»	»	»
Insa	126,00	126,50	126,50	126,00
General de Inversiones	180,00	180,00	180,00	182,00
Papelera Española	»	»	»	»
Papeleras Reunidas	»	»	190,00	190,00

* * *

Jornada sostenida la del cierre de semana. Todos los grupos de dividendo, particularmente las acciones bancarias y eléctricas, recogen diferencias positivas. Los retrocesos fueron, en general, de escasa importancia. La sesión, pues, presentó un carácter recuperador, salvando las excepciones. Después de la hora oficial, el mercado quedó bien dispuesto.

BARCELONA.—Siguen en Barcelona las realizaciones de beneficios, aunque las diferencias en pro y en contra son suaves. El corte de cupón también ha influido estos días. Los realizadores no actúan sobre ellas, sino sobre las que afectan a títulos que hace pocos días experimentaron fuerte reacción. Uno de los valores sujetos a las actividades de los oportunistas es el de Petróleos, cuyas fluctuaciones son notorias. El mercado catalán, por lo que respecta al sector de dividendo, se reparte en dos grupos: el de las revalorizaciones y el de los descensos. En el primero figuran muchos títulos de Empresas locales, entre ellas Asland, cuando escribimos esta información, y Electro Química de Flix.

En cambio los valores de arbitraje, ya hemos señalado la irregularidad.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña	155,00	155,00	158,00	»
Tranvías Barcelona, ordinarias ...	»	»	»	»
Idem, preferentes	»	»	»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...	519,00	520,00	515,00	511,00
Catalana de Gas y Electricidad...	160,00	160,00	161,00	162,00
Trasmediterránea	220,00	220,00	»	221,00
Hullera Española	»	»	»	»
Asland, ordinarias	550,00	556,00	556,00	563,00
Cros, S. A.	656,00	652,00	651,00	648,00
España Industrial	405,00	415,00	416,00	»
Carburos Metálicos	500,00	500,00	500,00	495,00
Española de Petróleos	740,00	725,00	722,00	735,00
Fomento de Obras y Constr.....	571,00	567,00	570,00	»
Motor Ibérica	2.740	2.755	2.710	2.715
Tabacos de Filipinas	555,00	556,00	542,00	551,00
Industrias Agrícolas	488,00	488,00	489,00	488,00
Maquinista Terrestre y Marítima.	127,00	129,00	129,50	130,00
Explosivos	595,00	595,00	595,00	597,00

BILBAO.—Continúa el mercado bilbaíno con su buena orientación para los valores bancarios. La Banca local mantiene con firmeza los precedentes. Los títulos mineros y siderometalúrgicos se mantienen sólidos, con avances a cargo de Wilcox y otros. También el grupo naviero, tras jornadas un poco abandonado, ha logrado despertar el interés de la contratación, y a última hora mantiene sus posiciones, muy solicitado. Todos los grupos logran en Bilbao una buena demanda, salvando las excepciones, pues no faltan valores que se desenvuelven con menos fortuna. Entre éstos no figuran, ciertamente, los eléctricos, que vienen cotizándose con regularidad, en primer término Española e Iberduero.

Fondos públicos, a pesar del corte del cupón, se cotizan normalmente.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	795,00	795,00	798,00	798,00
Banco de Vizcaya, A	755,00	755,00	755,00	755,00
F. C. La Robla	175,00	»	»	»
Electra de Viesgo	228,50	228,00	230,00	233,00
Reunidas de Zaragoza	129,50	130,00	130,00	131,00
Iberduero, ordinarias	267,00	269,50	269,50	270,50
Hidroeléctrica Española	250,00	255,00	255,00	255,00
Minas del Rif	»	697,50	692,50	692,50
Naviera Aznar	»	2.540	2.540	2.540
Naviera Bilbaína	»	1.550	1.550	»
Naviera Vascongada	»	1.930	»	»
Altos Hornos	229,50	229,50	251,00	255,00
Babcock & Wilcox	»	910,00	920,00	920,00
Basconia	»	»	»	»
Duro-Felguera	»	»	»	»
Euskalduna	»	680,00	»	»
Papelera Española	602,50	600,00	602,50	602,50
Sefanitro	»	»	»	549,00
Explosivos	595,00	»	594,00	596,00

ALBACETE

Mercado poco activo y firme.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Eléctrica Conquense, S. A.	100,00	100,00
Electra Albacetense, S. A.	100,00	100,05
Maderas Escrivá, S. A.	100,00	»

Obligaciones:

Salto del Alberche 6 por 100	85,00	»
Salto del Sil 6,50 por 100	95,00	»

VALENCIA

En el sector de dividendo, figuran en primer plano de solidez las acciones bancarias.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de Valencia	556,00	556,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	98,00	95,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	167,00	167,00
Cía. Ind. Film Español, pref., s. A., Cifesa	48,00	»
Idem, serie B	250,00	210,00
Idem, Producción	50,00	50,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	115,00	»
Solares y Construcciones, S. A.	100,00	»

VALLADOLID

Buena disposición para las acciones bancarias.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco Castellano	525,00	530,00
Sociedad Industrial Castellana	520,00	520,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	156,00	»
La Cerámica, S. A.	110,00	»
"El Norte de Castilla", S. A.	159,00	»
Talleres de Fundación Gabilondo	110,00	110,00
Hotel Conde Ansué, S. A.	145,00	»
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	70,00	»
Tableros de Fibras, Tafisa	198,00	»
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	225,00	226,00

ZARAGOZA

Se acentúa la firmeza del papel bancario y de las acciones eléctricas.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de Aragón	470,00	480,00
Banco Zaragozano	370,00	370,00
Cementos Portland Morata de Jalón	378,00	»
Cementos Portland Zaragoza	350,00	»
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa)	300,00	»
Criado y Lorenzo, C. A.	210,00	»
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	127,00	128,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	148,00	148,00
La Industrial Química de Zaragoza	187,00	187,00
La Montañanesa, S. A.	214,00	»
Maquinaria y Metal. Aragonesa	310,00	»
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A.	200,00	»

PARIS.—Aunque las rentas francesas se muestran fluctuantes, el mercado de acciones, tanto al contado como a plazo, sigue su marcha sólida, a pesar de que la situación política continúa incierta e inciertos también los problemas y conflictos sociales. De todas formas, las últimas manifestaciones de M. Faure sobre sus proyectos de orden económico especialmente, han logrado renovar el optimismo en los medios bursátiles y financieros del país. Sigue, pues, el mercado con parecidas características que la pasada semana, y las últimas impresiones denotan una mayor actividad al comprobar que Wall Street recobra la serenidad después de la indisposición del Presidente norteamericano.

Algunos valores extranjeros, se cotizan tal vez con excesiva euforia, en particular los mineros y los de automóvil.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 % Perpetuel	67,20	65,70
5 % 1920-1950 Amort.	122,40	122,40
C. National d'Escompte Paris	2.480	2.490
Crédit Lyonnais	2.502	2.515
Tánger à Fez	890	900
Atelier Chant Loire	9.000	9.550
Entrepr. Ind. Charentaise	5.880	5.980
Socony Vacuum France	17.600	17.150
Wagons Lits	»	755

LONDRES.—Buena señal para la economía británica que los fondos públicos acusen cierta firmeza, salvo excepciones. No obstante ser un hecho la reducción de reservas en oro y dólares, a los efectos bursátiles, esta circunstancia no ha influido gran cosa en la marcha de la contratación. Los valores petrolíferos han logrado solidificarse en las últimas jornadas. Canadian Eagle figura en primer término de las alzas. También los títulos del caucho han realizado muchas e importantes operaciones. Las minas de oro se desensuelven con agilidad, a causa de la extraordinaria demanda que se recibe de Europa. Rand Mines efectúa sus transacciones con regularidad. De todas formas, hay que reconocer, de acuerdo con los índices, que el grupo industrial ha experimentado cierto descenso. Dicho índice es de 191,6, contra 195,2. Los fondos británicos acusan alza al pasar de 88,31 a 89,46. También las minas de oro, que pasan de 83,74 a 84,33.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated	55 1/2	56
Shell	155	153 3/8
General Electric	62/9	63/8
Rubber Trust	2/6	2/6
Imperial Chemical	49 7/16	49
Río Tinto Co.	3 9/16	3 1/4
General Mining & Finance Corp.	98/9	97/6
Anglo Iranian Oil	116 1/4	113 7/8

NUEVA YORK.—A pesar de todos los pronósticos pesimistas, es lo cierto que este mercado va volviendo a su equilibrio, aunque todavía no lo denoten las cotizaciones anotadas en el cuadro. La estabilidad, que seguramente ha de ser más acentuada dentro de pocos días, parece ser que la determina la marcha satisfactoria de la dolencia que aqueja a Eisenhower. Hombre fuerte y enérgico, este tropiezo en su salud se repara con el concurso leal de colaboradores que han asegurado al Presidente que desean ocupar temporalmente el cargo de continuadores de una política in-

terior y exterior, en particular a lo que se refiere a cuestiones económicas, que estiman favorable a los intereses del país. Todos los grupos de valores se han visto afectados por los rumores más o menos pesimistas. Podemos afirmar que los valores petrolíferos y siderúrgicos están en franca recuperación.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	144 1/2	144 3/4
U. S. Steel	60 1/8	59 1/8
American Tel. & Tel.	180 3/4	179 1/2
International Tel. & Tel.	30 1/8	28 5/8
General Electric	52 5/8	51 3/8
Canadian Pacific	34 3/8	32 7/8
Anaconda Copper	78	72 3/8
Shell Oil	65	60
Westinghouse	64	62
Royal Dutch	86 5/8	84

ZURICH.—Pendiente el mercado de Zurich de los movimientos de Wall Street, todavía no ha recuperado esta plaza su estabilidad. De ahí que los cambios se muestren un tanto irregulares; pero esta situación se estima en Zurich pasajera. Por de pronto, los valores suizos no han experimentado diferencias notables. Continúan firmes los de alimentación, Seguros y los de Empresas que se dedican a instrumentos de precisión.

La Eufonía de que oportunamente dimos cuenta, y hasta la fecha aun integrada sólo por Alemania, Austria, Bélgica, Dinamarca, Francia, Italia, Luxemburgo, Países Bajos y Suiza, ha levantado algún revuelo en el mundo del ahorro suizo precisamente. Sabido es que se ha establecido en Basilea, con un capital constitucional de 50 millones de francos, a que como a las sucesivas ampliaciones han de concurrir, según ciertos porcentajes, los participantes, entre los que no todos precisarán de su auxilio ni, por otra parte, tienen industria constructora de material ni disponibilidades de divisas ni pueden, en definitiva, ofrecer garantías a los suscriptores de los empréstitos que ya se están presintiendo.

Se debe comprender el punto de vista suizo, que es, a nuestro entender, razonable. Los Estados necesitados y solventes, en un sentido amplio del concepto, que por añadidura cuenten con industria, son los únicos que serían bien vistos en la nueva invención de cooperación. Pero precisamente son los que serán siempre servidos por los demás, aun sin ella en cualquier momento; y en cuanto a los restantes, cada uno querría verse libre de ellos, ya que se sabe por dónde debe empezarse, en materia de beneficencia, si se procede cuerdamente. Los suizos tienen, en definitiva, toda la razón, y pueden hablar con la autoridad del que coopera en nuestros días muy activamente al desenvolvimiento de la economía industrial, en numerosos países.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	750	»
Kreditanstalt, Zurich	1.495	1.475
Zurich Allg.	»	»
Brown Boveri	2.005	1.945
Nestlé Aliment	2.300	2.255
Royal Dutch	755	702
Standard Oil	605	575
Interhandel	1.455	1.450

ELECTRICAS LEONESAS, S. A.

PAGO DE CUPON DE OBLIGACIONES

A partir del día 15 de octubre actual se hará efectivo el cupón número 4 de las obligaciones hipotecarias, primera emisión, de esta Sociedad números 1 al 150.000, a razón de 12,35 pesetas (doce pesetas con treinta y cinco céntimos) líquidas por cupón, después de deducidos los impuestos correspondientes.

El pago del mencionado cupón de obligaciones se efectuará en las Oficinas Centrales y en las Sucursales y Agencias de las siguientes Entidades: Banco Central, Banco de Santander y Banco de Valencia.

Madrid, 3 de octubre de 1955.—El Secretario, *Federico Corral y Felín*.

BANCOS

Vuelven los Bancos Centrales a experimentar los efectos de la ayuda estacional por las diversas obligaciones del primer trimestre del año en curso. El balance del Banco de Holanda, cerrado el 3 de este mes, presenta un aumento de circulación fiduciaria de 108.641 miles de florines en comparación con el balance anterior. El balance de Dinamarca, cerrado el 30 de junio pasado, también presenta un aumento de circulación de 232 millones de coronas. Es cierto, en cuanto al Banco de Holanda, que el total de oro y plata, en lingotes y amonedados, presenta también un aumento de 4.912 miles de florines con respecto al balance precedente.

Se dice en Nueva York que el alza actual de los tipos de interés en algunos Bancos podrá tener continuación. Si la actividad comercial se mantiene en el nivel actual, acompañada de una fuerte demanda de créditos, es posible que se tomen medidas complementarias para no favorecer los préstamos. Se consideran probables la venta esporádica de bonos del Tesoro para absorber las reservas; el recurso de restringir el crédito bancario, y más adelante otro aumento en el tipo de redescuento. Se hace notar que los préstamos de los Bancos miembros son mayores que las reservas de exceso, y, por consiguiente, no existen reservas libres. El Export-Import Bank, en su informe del año fiscal que terminó en 30 de junio, manifiesta que el 1955 ha sido de gran actividad. Durante los primeros seis meses, el Banco autorizó 115 nuevos créditos por un total de 336,7 millones de dólares, incluyendo los créditos concedidos de carácter individual. Al 30 de junio, el Banco tenía pendientes 438 préstamos de 50 países.

DE FRANCIA

Ha disminuído la circulación fiduciaria y también la partida de anticipos especiales al Estado.

	Millones de francos	
	Anterior	22 septiembre
Circulación	2.628.890	2.611.296
Oro	201.281	201.281
Divisas	200.200	200.200
Depósitos	116.215	114.095
Anticipos	1.002.949	987.149
Créditos	1.079.609	1.086.717

DE INGLATERRA

La proporción de porcentaje de billetes y monedas de oro y plata, en relación con los depósitos, es el 1,11 por 100.

	Millones de libras	
	Anterior	23 septiembre
Circulación	1.767,5	1.766,4
Oro y plata en barras	278,2	278,5
Divisas	»	»
Depósitos	265,0	259,5
Anticipos	52,1	11,10
Créditos	17,4	17,1

EBRO - COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

CAPITAL: 193.800.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAÑOS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).
Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAÑOS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla).

"LA MUNDIAL"

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Plaza del Rey, 2 - MADRID

Capital social suscrito y totalmente desembolsado: 4.000.000. de ptas.
SEGUROS DE VIDA, ROBO, HURTO Y EXTRAVÍO DE GANADO. INCENDIOS. ACCIDENTES. TRANSPORTES Y ROBO

Autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 9 de mayo de 1943.

DE LA RESERVA FEDERAL

La proporción entre las exigibilidades y su cobertura es el 45,8 por 100.

	Millones de dólares	
	Anterior	29 septiembre
Circulación	26.086	26.066
Oro	20.997	20.994
Divisas	»	»
Depósitos	20.092	19.745
Anticipos	872	662
Créditos	24.455	24.584

DE SUIZA

La situación contable del Banco de Suiza, salvando el aumento de circulación fiduciaria, es normal.

	Millones de francos	
	Anterior	23 septiembre
Circulación	5.025	5.086
Oro	6.299	6.321
Divisas	571	575
Depósitos	1.885,74	1.851,46
Anticipos	102,05	108,65
Créditos	45,85	45,85

DIVISAS

Se ha comentado en los centros financieros mundiales que el déficit de Gran Bretaña con la U. E. P., durante el mes de septiembre, fué de 38 millones de libras esterlinas. La cifra ya fué alcanzada en la primera quincena del mes. El hecho de que el descenso quedara detenido a mediados de septiembre, hace que en los medios financieros británicos se observe el caso con más optimismo. De todas formas, es significativo que la Tesorería inglesa haya anunciado que las reservas de oro y dólares en la zona esterlina hayan bajado en 112 millones de dólares en el mes de septiembre. En agosto el déficit fué de 87 millones de dólares. El total de las reservas se fijó en 2.345 millones de dólares en 30 de septiembre. La Tesorería ha añadido que la pérdida de oro y dólares y el déficit con la U. E. P. en septiembre coincidieron en la primera mitad del mes. Por estas circunstancias siguen las impresiones acerca de la situación económica de Gran Bretaña, y se saca la consecuencia de que la posible convertibilidad no se vea con agrado. Sin embargo, las declaraciones de los estadistas ingleses, en particular las de Mr. Butler, son menos pesimistas y poseen, con su argumentación, medios para convencer de la posibilidad de una pronta reconstrucción para hacer frente a cuantos problemas monetarios dé lugar la situación mundial en el orden económico y financiero.

MADRID.—Durante la semana se cotizaron las siguientes divisas en el mercado libre, cuyos cambios no han experimentado variación:

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	58,95	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquíes	»	»	»	»
100 francos suizos	»	»	»	»
100 escudos	»	»	»	155,16

Los cambios comerciales, salvo excepciones, de moneda publicados el día 3 de octubre de 1955, de acuerdo con las disposiciones vigentes, son como sigue:

Franco (este tipo podrá sufrir las modificaciones que se deriven del régimen francés de cambio), 3,128; libras, 30,660; dólares, 10,950; francos suizos, 252,970; francos belgas, 21,900; florines, 288,157; escudos, 38,086; pesos argentinos moneda legal, 1,46; coronas suecas, 2,116; coronas danesas, 1,585; coronas noruegas, 1,533; deutzmarks, 2,607.

PARIS.—Los cambios que a continuación se reseñan se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por francos franceses:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	»	»
Londres	987,55	987,55
Nueva York	349,95	349,95
Zurich	»	»

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan, por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	80,05	80,20
Nueva York	2,7868	2,7887
París	9,77 1/4	9,78 5/8
Zurich	12,20 1/4	12,20 1/4

NUEVA YORK.—Estos cambios son en centavo de dólar, por la divisa de la plaza, excepto Londres, que es por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	3,48	3,48
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	22,31 1/2	22,31 1/2

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por francos suizos, a excepción de Lisboa y París, que suponen 100 escudos y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Lisboa	14,80	14,80
Londres	12,2025	12,2020
Nueva York	4,2850	4,2856
París	1,2490	1,2467 1/2

Lea usted nuestra sección:

NOTAS Y COMENTARIOS

METALES PRECIOSOS

En la semana presente, según noticias de los mercados de metales preciosos, continúa la firmeza del platino, y ha experimentado alguna reacción el precio del metal amarillo. La demanda de éste, en particular en París, es bastante activa. No tanto en Londres. Sin embargo, en esta plaza, con relación a la semana anterior, se observa un ligero aumento de precio.

Consecuencia de la demanda en París ha sido el aumento de cotización que aparece en el cuadro correspondiente, aumento que alcanza a los precios del platino.

PARIS.—Los precios que a continuación se reseñan se entienden en las unidades que se indican, por francos franceses la onza de oro y el gramo en las demás:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	425,00	447,00
Plata	1.400,70	1.403,00
Platino	14 250,00	14.500,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en chelines y libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	250 y 10 1/2	250 y 11 1/4
Plata	79,75	80,00 1/8
Platino	29,50	29,00

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólares y centavos por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	37,00	37,00
Plata	90,75	91,87
Platino	91 a 95	91 a 96

ZURICH.—Los precios deberán entenderse en kilogramos por francos suizos:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.840	4.855
Plata	»	»
Platino	»	»

EL BANCO POPULAR ESPAÑOL

Se complace en ofrecer los servicios de su nueva Agencia

Urbana núm. 2 en

SEVILLA

AVENIDA QUEIPO DE LLANO, NUM. 48

(ESQUINA A MAESE RODRIGO)

la que inicia sus operaciones hoy día 8.

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

- 15 de octubre, BOLAS DE ACERO TARRAGONA, S. A.—Caspe, 23, Barcelona. A las siete de la tarde. Ordinaria.
- 15 de octubre, INMOBILIARIA DEL BULLAQUE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.
- 15 de octubre, LA GELIDENSE, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Extraordinaria.
- 15 de octubre, PROTECTORA MONTOREÑA, S. A.—Domicilio social, Montoro (Córdoba). A las siete de la tarde. Ordinaria.
- 15 de octubre, MOTORHISPANIA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.
- 17 de octubre, INVERSIONES VASCO-CANARIAS, S. A.—Córcega, 325, Barcelona. A las once de la mañana. Ordinaria.
- 17 de octubre, COMPAÑIA EXPORTADORA ESPAÑOLA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Extraordinaria.
- 18 de octubre, EDITORIAL LABOR, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.
- 19 de octubre, COMPANIA EXPORTADORA ESPAÑOLA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Tarragona. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.
- 20 de octubre, FRUTOS ESPAÑOLES, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las once y media de la mañana. Ordinaria.
- 20 de octubre, ISOLADORA, S. A.—Domicilio social, Cassá de la Selva (Gerona). A las once de la mañana. Ordinaria.
- 20 de octubre, HILATURAS CENTRO ESPAÑOLAS, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cinco de la tarde. Ordinaria.
- 20 de octubre, MATERIAL Y OBRAS, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Extraordinaria.
- 21 de octubre, CENTRO FARMACEUTICO SALMANTINO, S. A.—Domicilio social, Salamanca. A las once de la mañana. Extraordinaria.
- 22 de octubre, ASOCIACION DE EXPORTADORES DE PRODUCTOS AGRICOLAS, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las once de la mañana. Ordinaria.
- 22 de octubre, VITORIANA DE ESPECTACULOS, S. A.—Domicilio social, Vitoria. A las doce de la mañana. Ordinaria.
- 22 de octubre, GENEROS DE PUNTO MARFA, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

- SOCIEDADES FILIALES DE HIDROELECTRICA ESPAÑOLA.—Paga a partir del 1 de octubre los intereses semestrales, a razón del 6 por 100 anual, de las obligaciones primera serie, números 1 al 200.000, contra cupón corriente y deduciendo impuestos.
- LA MAQUINISTA TERRESTRE Y MARITIMA, S. A.—Paga a partir del 1 de octubre el cupón 112 de las obligaciones 6 por 100, emisión 1927; el cupón 49 de las obligaciones 5 por 100, emisión 1943, y el cupón 22 de las obligaciones 6 por 100, emisión 1950, a razón de 6,0844, 4,50 y 5,44 pesetas líquidas, respectivamente.
- BANCO RURAL Y MEDITERRANEO, S. A.—Paga, a partir del 3 de octubre, un dividendo, a cuenta del ejercicio actual, de 15 pesetas líquidas a las acciones números 1-200.000, contra cupón 20 de las acciones serie A, número 1-20.000 y estampillado de los extractos de inscripción de las demás.
- HIDROELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—Paga, a partir del 10 de octubre, los intereses semestrales, a razón del 6,50 por 100 anual, de las obligaciones cuarta serie, números 1-200.000, contra cupón corriente y deduciendo impuestos.
- VOLTA, S. A.—Paga, a partir del 1 de octubre, el cupón 94 de las obligaciones cuarta emisión, año 1932, y el cupón 19 de las obligaciones Electra-Volta, año 1946, a razón de 4,45 y 8,90 pesetas líquidas, respectivamente.
- BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.—Paga, a partir del 1 de octubre, un dividendo, a cuenta del ejercicio en curso, de 15 pesetas líquidas por acción, contra estampillado de los extractos de inscripción.
- COMPANIA ESPAÑOLA DE PETROLEOS, S. A.—Paga, a partir del 15 de octubre, un dividendo, a cuenta del ejercicio 1955, de 30 pesetas líquidas por acción, contra cupón 46.

ELECTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.—Paga, a partir del 10 de octubre, un dividendo, a cuenta del ejercicio en curso, de 15 pesetas líquidas por acción, contra cupón 36.

SUSCRIPCIONES

- ELECTRA DE KEILES, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas hasta el 19 de octubre, en proporción a su participación en el capital social, de 500 obligaciones al portador, de 1.000 pesetas nominales cada una, al 6 por 100 anual, emitidas a la par, sin gastos.
- CATALANA DE GAS Y ELECTRICIDAD, S. A.—Suscripción reservada a los tenedores de acciones ordinarias hasta el 31 de octubre, en la proporción de tres nuevas por cada cinco antiguas, de 200.000 acciones ordinarias, al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 330.001-530.000, debiéndose desembolsar 531 pesetas por título en el acto de la suscripción.

ADMISION DE VALORES

- BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:
- Cien mil acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 500.001-600.000, emitidas y puestas en circulación por Sociedad Anónima Cros.

AMORTIZACIONES

- CANAL DE ISABEL II.—En sorteo celebrado el 20 de septiembre han resultado amortizadas 2.505 obligaciones emisión 1 de octubre de 1934, que se reembolsarán a partir del 3 de octubre.
- EMPRESTITO DEL MAJZEN 4 POR 100, EMISION 1946.—En sorteo celebrado el 15 de septiembre han resultado amortizados 134 títulos, que se reembolsarán a partir del 1 de octubre.
- AGROMAN, EMPRESA CONSTRUCTORA, S. A.—Con fecha 30 de septiembre han quedado amortizados 3.460 bonos de Caja, 5,5 por 100, emisión 9 de noviembre de 1945, que se reembolsarán a partir del 30 de septiembre, a la par, deduciendo impuestos, junto con el cupón correspondiente a dicho vencimiento.

DISOLUCIONES

- INMOBILIARIA COMERCIAL, S. A.—Por acuerdo de las Juntas generales de 15 de junio de 1954 y 30 de abril de 1955, inscrito en el Registro Mercantil el 17 de agosto, ha quedado disuelta esta Sociedad.

Resultados de Empresas

- COMPANIA DE TRANVIAS Y FERROCARRILES DE VALENCIA.—Los beneficios del ejercicio 1954 han sido de pesetas 3.563.899,76, que unidas al remanente del año anterior, hacen un total de 4.056.644,65 pesetas, que se distribuyen así: dividendo 5 por 100, 2.500.000; atenciones estatutarias, 230.000; previsión para pago de impuestos, 1.326.644,65 pesetas.
- CARBONES DE BERGA, S. A.—La producción de carbón, en el ejercicio último, sobrepasó en más de 20.000 toneladas la de 1953. Los resultados, según señala la Memoria correspondiente, no fueron satisfactorios a causa de la competencia encontrada en el mercado de carbón saturado de combustibles sólidos y líquidos.
- El beneficio del ejercicio se eleva a 4.000.483,93 pesetas, con cargo al cual se distribuye un dividendo del 9 por 100 a todas las acciones en circulación.
- CENTRO DE NAVIEROS ASEGURADORES.—La Memoria correspondiente al pasado ejercicio 1954 da cuenta de que las primas líquidas suscritas en su conjunto ascienden a 38.126.154,09 pesetas, con un aumento de 2.456.193,62 pesetas sobre las del ejercicio anterior.
- El beneficio líquido ascendió a 1.105.117,54 pesetas, con cargo al cual se distribuye un dividendo del 9 por 100 sobre el capital desembolsado.
- FOMENTO ESPAÑOL DE SEGUROS, S. A.—La recaudación de primas, incluidos los negocios directos y aceptados, se elevó en 1954 a 7.179.602,69 pesetas, con un aumento de un 23,80 por 100 sobre las del año anterior. La siniestralidad fué normal, pagándose por este concepto un total de 1.349.797,35 pesetas.
- El beneficio obtenido en el ejercicio fué de 316.677,54 pesetas, que se distribuyen así: pago de impuestos, 108.875,20; a cuenta de pérdidas y ganancias, 207.802,34 pesetas.

El mundo al día

ESPAÑA

○ El Jefe del Estado ha presidido en Barcelona el acto de la inauguración oficial de la fábrica de automóviles Seat, instalada en terrenos de la zona franca.

La inauguración de esta importante factoría es total y completa, pues se realiza en fecha en que hasta la última de sus máquinas está instalada y puesta en producción, y cuando se han fabricado ya cerca de 10.000 coches. En este momento la nacionalización del vehículo automóvil ha sido lograda totalmente en dicha fábrica. Actualmente la factoría ocupa a 2.300 obreros y empleados, y se prevé para 1958, cuando su producción alcance la cifra de 30.000 unidades, una plantilla de 3.750.

Durante la visita, el Jefe del Estado fué informado que Seat, que fabrica hoy el coche 1.400, al ritmo de 10.000 unidades por año, empezará, en los principios de 1957, a lanzar al mercado el coche 2.600, totalmente nacionalizado, esperando llegar en 1958 al ritmo de 26.000 unidades anuales de este tipo que, por sus características y precio, ha de producir una gran expansión en el mercado. La Empresa alcanzará entonces el ritmo total de 30.000 unidades por año, y el capital de Seat habrá llegado a la cifra de 1.200 millones de pesetas.

○ Del 13 al 15 próximos se va a celebrar en Barcelona una Conferencia Sindical Pesquera del Mediterráneo. Se estudiarán, entre otros temas, los que se refieren a puestos pesqueros, lonjas, suministro de combustible, mallas, revisión de la Reglamentación de Trabajo en la industria marítima, arbitrios municipales, tonelaje mínimo de las embarcaciones de arrastre, arbitrio provincial sobre la riqueza radicante, conciliación laboral, vedas, sanciones y vigilancias, crédito pesquero y otros. Asistirán a esta reunión unos 200 representantes de la industria pesquera y los técnicos y biólogos del Instituto Español de Oceanografía y del de Investigaciones Pesqueras, así como del Instituto Social de la Marina.

○ El Servicio Nacional de Crédito Agrícola ha concedido últimamente préstamos por un total de 8.840.000 pesetas. De ellos, los concedidos a Cooperativas ascienden a 6.700.000 pesetas, y los otorgados a secciones de crédito a 2.140.000.

○ Ha sido designado Consejero del Banco Urquijo D. José Cabrera Felipe, Consejero-Director de Unión Eléctrica Madrileña.

○ Las liquidaciones de los derechos de Arancel correspondientes a mercancías importadas y exportadas, durante el mes de octubre, cuyo pago se realice en billetes, tendrán un recargo de 257 enteros 70 centésimas por 100.

○ Con motivo de la festividad del día 1 de octubre, el Jefe del Estado ha concedido el título de Conde de Fenosa a D. Pedro Barrié de la Maza, destacada personalidad del mundo de las finanzas. Nos unimos muy cordialmente a las numerosísimas felicitaciones que con motivo de tan merecido como justo nombramiento viene recibiendo el Sr. Barrié de la Maza.

○ Con motivo de cumplirse el próximo día 11 el segundo centenario del nacimiento de Fausto Elhuyar y de Suivice, célebre químico y mineralogista, autor de numerosos e importantísimos trabajos sobre estas materias, el Instituto de Estudios Riojanos, de Logroño, su ciudad natal, celebrará diversos actos exaltando su figura y publicará una biografía del notable hombre de ciencia español, que es esperada con el mayor interés por cuantos tienen antecedentes del mérito y de la labor científica por él realizada.

○ En la reunión celebrada en Barcelona con diversas Comisiones de las distintas ramas de la economía nacional, el Ministro de Comercio, Sr. Arburúa, fijó—en unas declaraciones a la prensa—la postura del Departamento en cada uno de los aspectos abordados.

Refiriéndose al algodón, manifestó que, en realidad, no existen problemas pendientes en rama; y en cuanto a la lana, había una pugna entre los ganaderos y los industriales textiles laneros, consecuencia lógica de sus intereses encontrados, pues mientras unos quieren sacar el máximo provecho de su producción, los otros aspiran a adquirirla a precios más bajos. La solución—dijo—podría ser la adquisición en el mercado interior de determinadas cantidades que, junto con las importaciones, podrían mantener un precio estable. En la industria sedera los problemas principales son los del mercado negro del rayón, que pueden resolverse limitando

las exportaciones, y el de las fábricas de nylon, cuya producción en España debe intensificarse. Hasta que ello no se consiga, y sea suficiente—añadió—, habrá que importar.

Finalmente, el Sr. Arburúa dijo que tal como van las cosas actualmente, con la fluidez de los mercados exteriores, puede asegurarse que en los próximos meses ha de notarse, en todos los sectores económicos del país, mayores facilidades. Señaló, por último, que se ha creado en el Ministerio una sección especial para tramitar, con carácter urgente, todas las peticiones de aquellos productos de necesidad inmediata, como son piezas de repuesto, utillaje para determinadas industrias, etc., todo lo cual se resuelve con la máxima rapidez, a fin de no entorpecer el normal desenvolvimiento de la economía española.

○ En nombre de una Sociedad a constituir, se ha solicitado, por D. José María Pérez-Seoane de Aragón, la autorización para instalar en Pamplona o sus inmediaciones, con un capital de 70 millones de pesetas, una nueva industria de fabricación de papel y cartón y sus manipulados, especialmente envases de todas clases. La producción anual alcanzará 12.000 toneladas, de las cuales 9.600 corresponderán a productos manipulados. Parte de la maquinaria habrá de ser importada, por un valor total de 10 millones de pesetas.

○ Con maquinaria y materias primas nacionales (salvo 150 toneladas de cobre negro) se proyecta instalar, por D. Ramón Luis Castaño Alonso, una fábrica de cobre electrolítico y sulfato de cobre, en la provincia de Burgos. El capital a invertir excede los cuatro millones de pesetas. La producción prevista es de 300 toneladas de cobre electrolítico y 1.200 toneladas de sulfato de cobre al año.

○ La importante fábrica de productos refractarios Didier-Mersa. S. A., de Lugones (Oviedo), proyecta ampliar su industria con la instalación de diversa maquinaria, en su mayor parte de construcción nacional. El coste total previsto casi llega a los 25 millones de pesetas, de los cuales algo menos de 10 corresponden al coste de la maquinaria importada. La producción aumentará hasta de 18.000 a 20.000 toneladas anuales de diversos refractarios y aislantes.

○ Por la Casa J. Rosell, S. A., de Tarrasa, se ha solicitado autorización para ampliar su fábrica de géneros de punto con la instalación de 24 máquinas circulares para la fabricación de medias, dos telares Ketten para la fabricación de tejidos de nylon y un urdidor. La producción aumentará de 480.000 a 660.000 pares de medias y más de 100.000 metros de tejidos de nylon al año. El coste de esta ampliación será de unos 2.800.000 pesetas, que representan el coste de la maquinaria, que habrá de ser importada.

○ La Unión Química del Norte de España proyecta ampliar su fábrica de Axpe-Erandio con la producción de 250 toneladas anuales de ácido diclorofenoxiacético (ácido 2,4 D), transformables en 500 preparaciones herbicidas derivadas. El coste de la ampliación ascenderá a más de 2.500.000 pesetas, y la maquinaria será de construcción nacional, pero será necesario importar ciertas materias primas de un valor aproximado de 2.200.000 pesetas anuales.

○ Otra fábrica de productos químicos, Foret, S. A., tiene el propósito de ampliar sus instalaciones con una sección para producir metasilicato de sosa anhidro, en cantidad de 2.800 toneladas anuales. El coste será de casi 1.750.000 pesetas, y la maquinaria enteramente de construcción nacional.

ESPAÑA ECONOMICA le ofrece a usted semanalmente las últimas informaciones en materia cambiaria y comercial, y un análisis técnico de los principales problemas económicos y financieros del país y del exterior.

RESERVE SU EJEMPLAR

SUSCRIBIENDOSE EN:

Floridablanca, núm. 3, piso 1.º

Teléfono 21-51-42

Madrid.

DISPOSICIONES OFICIALES

HACIENDA.—Orden de 29 de septiembre (B. O. del 30) señalando el recargo que debe cobrarse por las Aduanas en las liquidaciones de los derechos de Arancel durante el mes de octubre (sin cambio, a 257,70 por 100).

HACIENDA y TRABAJO.—Orden conjunta de ambos Departamentos, de 28 de septiembre (B. O. del 1 de octubre), dando normas sobre la emisión de cédulas del Instituto Nacional de la Vivienda, por valor de 855 millones de pesetas, para realización del Plan de la Obra Sindical del Hogar correspondiente al presente año.

HACIENDA.—Orden de 27 de septiembre (B. O. del 3 de octubre) fijando la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad norteamericana Westrex Company Iberica para el trienio 1950-52.

PRESIDENCIA.—Decreto de 2 de septiembre (B. O. del 30) autorizando al Instituto Nacional de la Vivienda la emisión de cédulas correspondiente a 1955, por un importe de 855 millones de pesetas.

ASUNTOS EXTERIORES.—El B. O. del 30 de septiembre publica el texto del canje de notas incluyendo varias mercancías en las listas A y B del Convenio comercial y de pagos entre España y El Ecuador, firmado en Madrid el 12 de julio de 1954.

AIRE.—Orden de 22 de septiembre (B. O. del 1 de octubre) abriendo al tráfico aéreo civil (nacional completo, internacional de turismo y escalas técnicas del tráfico internacional) el aeropuerto de Santa Cruz de la Palma.

AIRE.—Orden de 23 de septiembre (B. O. del 1 de octubre) autorizando a la Compañía Iberia para establecer la línea Santa Cruz de Tenerife-Santa Cruz de la Palma.

IBEROAMERICA

○ Las exportaciones brasileñas de cacao, durante el mes de agosto, totalizaron 370.000 sacos, contra 300.000 en el mes anterior.

En los ocho primeros meses de este año, las ventas se han elevado a 956.589 sacos. Los principales países importadores fueron los Estados Unidos con 453.895 sacos, y Alemania con 158.297 sacos.

○ La producción de azufre de Méjico ha venido aumentando rápidamente en los últimos tiempos, hasta el punto de que el país, que antes tenía que importar la mayor parte de sus necesidades, se está convirtiendo en un importante exportador de este producto. En el primer semestre de este año se han exportado 40.000 toneladas de azufre, y se espera que las exportaciones asciendan notablemente en el futuro próximo.

Hacia fines de este año se espera que dos Compañías, la Azufrera Mexicana y la Gulf Sulphur Company de México, S. A., produzcan alrededor de 500.000 toneladas anuales. También se espera que una tercera Compañía, la de Azufre Vera Cruz, S. A., produzca a un ritmo anual de 30.000 toneladas hacia fines de este año.

Los recursos suplementarios, dentro de Méjico, comprenden una planta de recuperación de azufre en la refinería de petróleo de Poza Rica, con una producción anual de 40.000 toneladas, y un pequeño depósito en San Luis de Potosí, produciendo 12.000 toneladas.

○ Portugal importó en 1954 hierro y acero por un total de 19.072 toneladas, con un valor de 163.783 contos.

○ La Sociedad Fiat anuncia que ha sido aceptado por el Gobierno venezolano su ofrecimiento de erigir en Matanza (Venezuela) la mayor fábrica de acero del país. La capacidad de producción de la nueva fábrica será de alrededor de 150 millones de toneladas anuales.

○ Durante el primer semestre de 1955, América Latina ha tenido un superávit comercial con los Estados Unidos de 144 millones de dólares, contra un déficit notable en el segundo semestre de 1954, según el número de septiembre de *Latin American Business Highlights*, revista trimestral del Chase Manhattan Bank.

Las Repúblicas de América Latina—añade la revista—importaron alrededor de 1.500 millones de dólares en productos estadounidenses, en el primer semestre de 1955, mientras que las exportaciones a los Estados Unidos produjeron alrededor de 1.600 millones de dólares.

Las tendencias comerciales de este año son ahora favorables, puesto que las Repúblicas que exportan materias primas—como

BANCO URQUIJO

MADRID

CALLE DE ALCALA, NUM. 47

DIRECCION TELEGRAFICA: URQUIJO

Apartado de Correos núm. 49.

Teléfono 22-65-55.

|||||

CAPITAL: 252.000.000 de PESETAS

completamente desembolsado.

RESERVAS: 321.500.000 PESETAS

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.705.)

Méjico, Perú y Venezuela—disfrutan de un mayor nivel de ingresos de divisas extranjeras. Sin embargo, aquellos países que dependen mayormente de las exportaciones de café se encuentran en una situación incierta, debido a la dificultad de predecir la tendencia futura de los precios de dicho producto.

Como los precios son ya inferiores al nivel del año pasado, los ingresos producidos por las exportaciones serán menores en muchas naciones productoras; sin embargo—añade la revista—, el Brasil podría constituir una excepción.

EXTRANJERO

○ Ha sido hallado un depósito de gas metano en las proximidades de Catania, con una profundidad de 630 pies, por la Sñia Viscosa e Cima Company, según informes de prensa. Estos informes añaden que se cree se podrá encontrar petróleo debajo de este depósito.

○ La Alpidot Company, Compañía israelita de prospección petrolífera, ha encontrado petróleo a 4.900 pies en Cheletz, cerca de Gvar Iam, en Negeve septentrional.

El nuevo yacimiento está situado a siete millas al Norte de la faja egipcia de Gaza. La firma Lapidot es de propiedad conjunta conjunta de firmas americanas e inversores estadounidenses.

Tendrá que pasar algún tiempo antes de que se pueda hacer una estimación de la capacidad del yacimiento y de las posibilidades de producción comercial.

○ La Burgess Battery Company ha producido una nueva batería "Wafer Cell", que se dice hace posible un aumento del 30 por 100 en la vida y fuerza de la misma, elimina las operaciones manuales tradicionales de fabricación de las celdas y eleva notablemente los niveles de productividad de éstas.

○ Como continuación a la política del Gobierno pakistaní de invitar al capital extranjero a participar en el desarrollo industrial del país, se ha constituido una Oficina de Facilitación de los Negocios e Información, dependiente del Departamento de Abastecimiento y Desarrollo de Karachi.

Unos de los cometidos de esta Oficina será prestar toda la

ayuda posible e información completa a todas las Empresas de otros países interesadas en hacer inversiones en la industria del Pakistán. La Oficina aclarará cuantas dudas se presenten en la confección de proyectos de tipo industrial, en todo lo concerniente a las Leyes y Ordenanzas que afectan al capital extranjero, garantías y facilidades dadas a los emprendedores, Leyes laborales, impuestos financieros, condiciones comerciales y toda clase de asuntos de tipo similar.

○ Un portavoz de la industria de la potasa, en Alemania occidental, ha dicho que esta industria está necesitada de una extensiva racionalización para evitar el aumento en el costo de la producción, que podría afectar a las ventas dentro del país y en el exterior.

La primera labor de la industria después de la guerra, la de reconstruir y ampliar su capacidad productiva, estaba ya terminada—dijo el portavoz—. La producción de potasa en el año pasado superó los 1.600.000 toneladas métricas (en términos de K 20), que representa el doble del total producido en el área de la República Federal de Alemania occidental en 1938. La producción en la primera mitad de este año fué alrededor de 873.000 toneladas, en comparación con 781.000 toneladas en el mismo período del año pasado.

Este portavoz señaló que los precios de los fertilizantes a base de potasa no habían sufrido alteración desde 1952, aunque los salarios en la industria habían subido dos veces en este período. Solamente podría evitarse un alza en los precios de la potasa como resultado de los aumentos de los salarios y de los costos de producción, si ésta fuese racionalizada hasta el último grado. Esto es necesario en interés de la agricultura de Alemania occidental, que en el año pasado adquirió alrededor de nueve millones de toneladas de potasa. Es también necesario para mantener el esfuerzo de la industria de la Alemania occidental, en vista del aumento constante de la competencia en los mercados mundiales. Dijo que el año pasado fueron vendidas al exterior alrededor de 600.000 toneladas de potasa.

○ Alemania occidental ha tenido un déficit, en su comercio exterior, de 31 millones de marcos durante el mes de agosto, en comparación con un superávit de 34 millones de marcos en julio, según las cifras preliminares facilitadas por la Oficina de Estadística del Gobierno.

Las exportaciones descendieron de 2.150 millones de marcos en julio, a 2.002 millones de marcos en agosto, mientras las importaciones bajaron de 2.125 millones de marcos en el mes de julio a 2.033 millones de marcos en el mes de agosto.

Las exportaciones desde el mes de enero hasta finales de agosto totalizaron 166.237 millones de marcos, alrededor de un 17 por 100 más que en el mismo período de 1954. Las importaciones, por valor de 15.545 millones de marcos, representaron alrededor de un 32 por 100 más que el período correspondiente del año pasado.

○ La Compañía de automóviles MG ha exhibido su nuevo modelo de coche "sport", de dos asientos, "Clean Break", con su línea tradicional en favor de una carrocería superaerodinámica.

La velocidad del nuevo coche es de cerca de 100 millas (160 kilómetros) por hora. Se venderá fuera de Inglaterra a un precio básico de 595 libras.

○ Nueve técnicos de la construcción de ferrocarriles de Alemania occidental han salido con destino a Teherán para trabajar en Persia en la modernización de los ferrocarriles propiedad del Estado.

Los alemanes van a construir hoteles en las estaciones de las líneas ferroviarias y viviendas para el personal de las mismas. Otros dos técnicos alemanes han estado dirigiendo la construcción de los ferrocarriles persas y las secciones de maquinaria, respectivamente.

○ El Gobierno de la Alemania occidental ha anunciado que la Marina Mercante alemana, que quedó materialmente destruida durante la segunda guerra mundial, alcanzará nuevamente los 3.500.000 toneladas en el próximo año.

Al comienzo de 1939, la Marina Mercante germana totalizaba unos 4.200.000 toneladas.

El Ministro alemán de Transportes ha manifestado ante el Bundestag que solamente 248.000 toneladas de barcos mercantes habían sobrevivido a la última contienda, pero que los astilleros alemanes habían restaurado barcos hasta alcanzar ya los 2.867.000 toneladas, y que el límite de tres millones sería alcanzado a final de este año.

Por otra parte, el Gobierno piensa conceder la iniciativa en la reconstitución de una flota marítima de pasaje nuevamente a la Empresa privada, según ha dicho el Dr. Hans Christoph Seeborn, Ministro de Transportes de Alemania occidental.

○ La Armada francesa está preparando la construcción de un motor atómico para adaptarlo a un submarino.

Una comunicación de prensa, facilitada por el Ministerio de Marina, dice que los trabajos, actualmente sólo en período experimental, podrían ser llevados a cabo en Cherburgo.

Monsieur Jacques Crouzier, Secretario de Estado de la Armada, dijo, en la botadura de un submarino, que el motor de combustión interna, empleado en todos los buques de guerra franceses, iba a ser sustituido por un sistema totalmente diferente.

○ La producción de acero laminado de Alemania occidental, en lo que se refiere a productos acabados, se elevó a 1.237.265 toneladas durante el mes de agosto, contra 1.185.269 en el mes de julio.

La producción por día de trabajo subió de 44.727 toneladas en agosto a 44.991 en el mes anterior.

La producción de mineral de hierro registró la cifra de toneladas 1.366.551, con un contenido de hierro de 365.462 toneladas en el mes de agosto, en comparación con 1.334.904 toneladas, con un contenido de hierro de 357.799 toneladas en el mes de julio.

Bibliografía

ALMANAQUE AGRICOLA CERES 1956

Hemos recibido el XV *Almanaque Agrícola Ceres* 1956 que acaba de editar, como en años anteriores, la importante "Revista Ceres" de Economía Agrícola, con carácter nacional, y que se viene editando en Valladolid desde el año 1936 con una gran autoridad sobre los problemas y técnica agropecuaria de España.

El Almanaque, es muy ameno e interesante, ya que en las 452 páginas de que se compone, se mezcla hábilmente lo interesante para todo economista agrícola y lo ameno y agradable, ya que hoy las cosas camperas interesan cada día más al público en general por que directa o indirectamente a todos afectan los problemas de la producción agrícola nacional.

En el referido Almanaque para 1956 se publican muchos trabajos de gran interés, destacándose entre ellos como de gran utilidad positiva las labores del campo a efectuar todos los meses, prácticas muy extensas y completísimas que alcanzan a todos los tipos de explotación agropecuaria y a todos los climas. El cielo de España todos los meses; un trabajo sobre astronomía muy ameno; tablas de equivalencias muy útiles; los refranes y aforismos explicados y comentados por Antonio Allué Morer; la poesía del campo, doce composiciones clásicas preciosamente escogidas; un cuento de Navidad, de Pierre Veber y Willy; un artículo amenísimo del académico Francisco Mendizábal, otro de Francisco Antón Casaseca, primoroso; una entrevista del director de "Ceres" con el genetista José Pané, autor del célebre trigo, sobre la hibridación de la alfalfa; el aborto o corrimiento en la viña, por Apolinar Aranza, trabajo muy interesante; otro formidable, realmente excepcional, por Baudilio Juscafresa, sobre la forma cómo deben de injertarse los árboles frutales, trabajo práctico con dibujos clarísimos; otro trabajo de Antonio Allué Morer, sobre la ganadería española y extranjera, con fotos preciosas de distintas razas vacunas; una miscelánea rural muy práctica, de Arescio Ramos González; un trabajo sobre avicultura, por Antonio Galindo, ganadero y agricultor castellano; sobre ganadería un artículo del veterinario Manuel Junquera Ruiz; varios trabajos amenos e interesantes, de García Menéndez; de Domínguez Martín; del ingeniero Nagores; de Emilio Ostalé, de Angel Real, de Lorenzo Chacón, el paticultor popular andaluz; de Palacios Albiñana y otro sobre apicultura extranjera. Por último, las ferias de ganados de España es una clasificación muy interesante y útil.

El libro se compone de 452 páginas, con grabados artísticos y prácticos, todo eso se da por 20 pesetas, en rústica, y 25 encuadernado, haciendo la editorial envíos directamente a reembolso desde las oficinas de la "Revista Ceres", Avenida del General Franco, 2, apartado 270, Valladolid.

Felicitemos a la dirección, colaboración y redacción de la "Revista Ceres" por este nuevo gran acierto, ya que consideramos que si los anteriores Almanaxes gustaron mucho, el actual nos gusta aún más, porque es útil, amenísimo e indispensable para agricultores, ganaderos y economistas agrarios.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 408.375.000, — ptas.
Reservas 605.119.131,09 >

471 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4 Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORRO

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5, y Diego de León, 54.

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Bancos, con el número 1.688.)

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VIDA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1954

Capitales y reservas técnicas y libres	569.418.381
Total de primas recaudadas	235.414.321
Pagos efectuados a los asegurados hasta el	
31-12-54	895.647.549
Beneficios pagados a los asegurados de Vida.	42.165.587
Activo, suma	827.707.012

Posee en propiedad 30 inmuebles por un valor de más de 149 millones situados en España y el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63. Madrid.
Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializado en toda clase de operaciones de comercio exterior

Capital escriturado..... 250.000.000 de pesetas.
Id. suscrito y desembolsado 200.000.000 >
Reservas 135.320.000 >

OFICINAS CENTRALES:

CARRERA DE SAN JERONIMO, 36.—MADRID

SUCURSALES Y AGENCIAS

Agencia Urbana en Madrid: Goya, número 41.

PENINSULA

Alicante; Avilés; Barcelona, Agencias Urbanas en Barcelona: El Borne, Vía Layetana, núm. 25, y Avenida de José Antonio, núm. 557; Bilbao; Burriana; Castellón de la Plana; Gandía; Gijón; Jerez de la Frontera; Murcia; Falafrugell; Reus; San Sebastián; Sevilla; Valencia, y Vigo.

ISLAS CANARIAS

Las Palmas de Gran Canaria; La Orotava; Puerto de la Cruz; Puerto de la Luz, y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos de Fernando Póo, Santa Isabel, Sidi Ifni, Villa Bens, Villa Cisneros, Tánger y Tetuán.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

París: 16, Rue de la Chaussée d'Antin (9.ª).

París: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: "Villas Paquet", Boulevard de la Gare, angle rue Georges Mercié.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

Londres: 27, Throgmorton Street, E. C. 2.

Londres: 3, Covent Garden, Long Acre-London, W. C. 2.

Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Oficina de representación, Heuer Wall, 61.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital social..... 500.000.000 Ptas.
Capital desembolsado 462.500.000 >
Reservas 634.000.000 >
Capital desembolsado y reservas 1.096.500.000 >

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68	Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55	Legazpi (Cta. Real M.ª Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10	Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50	Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300	P.º Emperador Carlos V, 5
Conde de Peñalver, núm. 49	Pto. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Duque de Alba, n.º 15	Rodríguez San Pedro, 66
Eloy Gonzalo, n.º 19	Sagasta, núm. 30
Fuencarral, núm. 76	San Bernardo, n.º 35
J. García Morata, 158 y 160	Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Bancos y Bolsa con el número 1.700